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В  Центральном Но ми тете НПО С 
и Совете Министров СССР

О разработке перспективного плана 
развития народного хозяйства СССР

XX съезд КПСС наметил грандиозную программу 
дальнейшего развития народного хозяйства СССР, вы
полнение которой обеспечит серьезное продвижение 
вперед по пути решения главной экономической зада
чи СССР —  в исторически короткий срок догнать и 
перегнать наиболее развитые капиталистические 
страны по производству продукции на душу населе
ний.

Истекший после съезда период времени показал, 
что принятые съездом Директивы по шестому пяти
летнему плану развития народного хозяйства СССР на 
1956— 1960 гг. успешно выполняются. Валовая про
дукция промышленности СССР выросла в 1956 году 
по сравнению с 1955 годом почти на 11 процентов, 
а за 8 месяцев 1957 г. по сравнению с соответствую, 
шим периодом прошлого года более чем на 10 процен
тов.

В ходе выполнения Директив XX съезда КПСС вы
явилась необходимость внести уточнения в отдельные 
примерные задания пятилетяего плана. В связи с 
этим декабрьский Пленум ЦК КПСС 1956 года дал 
указание уточнить отдельные задания, предусмотрен
ные в Директивах по пятилетнему плану, с тем, что
бы обеспечить наиболее рациональное и эффективное 
использование материальных ресурсов и финансовых 
средств, направляемых на развитие народного хозяй
ства, а также изыскать возможности выделения до
полнительных средств на жилищное строительство. В 
соответствии с этим решением пятилетний план жи
лищного строительства будет перевыполнен.

Февральский Пленум ЦК КПСС 1957 года и 7II 
сессия Верховного Совета СССР, состоявшаяся в мае 
1957 г., приняли решения о дальнейшем совершен
ствовании организации управления промышленностью 
и строительством, имеющие целью обеспечить неук
лонный подъем народного хозяйства страны, дальней
шее расширение прав союзных республик в хозяйст
венном строительстве, приближение руководства к 
производству, еще Оолее широкое участие масс трудя
щихся в управлении производством, всемерное разви
тие их творческой инициативы в коммунистическом 
строительстве.

Проведенная в соответствии с этици решениями пе
рестройка управления промышленностью и строитель
ством по территориальному принципу и организация 
совнархозов экономических административных рай
онов потребовали коренного изменения порядка пер- 
спективнсго и текущего планирования. Особое значе
ние теперь приобретает планирование по союзным 
республикам, а в республиках —  по экономическим 
административным районам вместо ранее действовав
шего порядка планирования по отдельным министер
ствам и ведомствам. Новый порядок планирования 
дает возможность полнее использовать богатейшие 
ресурсы нашей страны, обеспечить более правильное 
размещение производства и решить важные задачи по 
освоению и развитию целого ряда новых отраслей 
промышленности и комплексному развитию отдельных 
экономических районов.

За последние годы геологами открыты новые круп-.

ные месторождения различных видов сырья и источ
ников энергии. На базе этих ресурсов имеется воз
можность создать новые предприятия и новые про
мышленные центры, не предусмотренные Директива
ми по шестому пятилетнему плану. Для этого недо
статочно оставшихся трех лет шестой пятилетки. На 
осуществление таких больших задач потребуется не 
менее 5— 7 лет.

В связи с этим Центральный Комитет КПСС и Со
вет Министров СССР признали необходимым составле
ние перспективного плана развития народного хозяй
ства СССР на более длительный период и поручили 
Госплану СССР, Советам Министров союзных респуб
лик, совнархозам, министерствам и ведомствам СССР 
разработать проект плана развития народного хозяй
ства на 1959— 1965 гг.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров 
СССР считают необходимым при составлении проекта 
перспективного плана исходить из главной задачи —— 
обеспечить дальнейший мощный подъем всех отраслей 
народного хозяйства на базе преимущественного раз
вития производства средств производства с тем, что
бы осуществить новый крупный шаг вперед в реше
нии главной экономической задачи СССР —  в истори
чески кратчайший срок догнать и перегнать наиболее 
развитые капиталистические страны по производству 
продукции на душу населения. На основе роста обще
ственного богатства страны обеспечить дальнейшее 
повышение материального благосостояния и культур
ного уровня жизни советского народа.

Важнейшим условием осуществления главной зада
чи перспективного плана является всемерное повыше
ние производительности труда на базе непрерывного 
технического прогресса, освоения и широкого внедре
ния во все отрасли производства достижений пере
довой науки и техники. Новый перспективный план 
должен дать широкий простор для развития всех от
раслей науки, теоретических исследований, и новых 
крупных научных открытий.

В проекте перспективного плана необходимо пре
дусмотреть в более крупных масштабах освоение при
родных богатств восточных районов страны, быстрое 
развитие черной и цветной металлургии, химической- 
промышленности, особенно производства искусственно
го волокна, заменителей пищевого сырья, производ
ства пластических масс, других синтетических мате
риалов, а также искусственной кожи, высокие темпы 
электрификации страны, дальнейшее, развитие уголь
ной и особенно нефтяной и газовой промышленности, 
сокращение сроков строительства и ликвидацию рас
пыления капиталовложений по многим строительным 
объектам, значительное увеличение объема и ускоре
ние темпов жилищного строительства, расширение 
производства сельскохозяйственных продуктов с тем, 
чтобы в ближайшие годы догнать США по производ
ству мяса, масла и молока на душу населения и зна
чительное увеличение производства других товаров 
народного потребления.

Срок окончания разработки проекта перспективного 
плана установлен 1 июля 1958 г.

Соревнование комбайнеров области
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1 Ходоревко 3. Чилийская 1156 572 294
2 Ш ^яев  П, Митрофановская 818 601 —
3 Ефвмов В. Уртамская 815 264 241
4 Заборсквх И. Чердатская 739 515 224
5 Комар Н. Гынгазовская 735 563 —
6 Пахомов И. Вороновская 706 209 115
7 Тюмевцев И. Поросинская 698 445 101
8 Юрков К. Ключевская 643 551 92
9 Шеховцев Ф. Чилинская 632 330 154

10 Сввввв П. Чилинская 622 234 125
11 Савчевко Н. Пышкинская 614 273 —
12 Востряков И. Парбигская 591 .591 —
13 Коряилов С. Турунтаевская 589 306 55
14 Короввв С. Гусевская 588 327 —
15 Таразавова М. Гусевеная 553 553 —
16 Кузвецов П. Гынгазовская 551 345 __
17 Евдоквмов М. Чердатская 550 365 —.
18 Церс Я. Чаинская 540 540 _
19 Цыгавков М. Громышевская 538 429 ,  33
20 Крылов С. Галкинская 535 535 —
21 Дроздов И. Громышевская 530 209 68
22 Пячугяя Н. Асиновская 522 436 —
23 Авдеев П. Турунтаевская 521 280 98
24 Гуляев Ф. Зырянская 518 419 19
25 Матюшив С. Пышкинская 514 242 —
26 Ледяев И. Гынгазовская 512 420 _
27 Птвчевко А. Тунгусовская 510 351 —
28 Ядыквя К. Зырянская 509 152 28
29 Захаревко М. Гынгазовская 508 454 —
30 Орехов М. Вороновская 507 124 —
31 Войтевко Громышевская 505 165 40
32 Кромвв М. Баткатская 495 188 —
33 Копшвв К. Вороновская 494 100 80
34 Качвв П. Уртамская 491 — 45
35 Мвевяк И. Сергеевская 490 134 122
36 Богдашквн Н. К. Уртамская 490 70 83
37 Елегечев А. Ювалинская 487 23 125
38 Зайков И. Кривошеинокая 482 457 —
39 Крамчаввяов Г. Зырянская 477 271 21
40 Вервгаввв А. Томская 475 192 49
41 Мясввков А. Ключевская 474 474 —
42 Баявдвв М. Чилинская 471 186 94
43 Горбувов П. Чердатская 469 309 83
44 Мерзляков М. Чилинская 467 251 96
45 Кузнецов Д. Митрофановская 466 253 —

ЛУЧШИХ ПОКАЗАТЕЛЕЙ НА УБОРКЕ
СКОШЕННЫХ ХЛЕБОВ ДОБИЛИСЬ:

1 Ходоревко Л. Чилинская

Подобрано 
и убрано (га) 

485

Намолочено
(цнт)
6486

2 Петухов И. Гынгазовская 437 5770
3 Ввеехо Н. Гусевская 410 4800
4 Байгулов А. Баткатская 390 5428
5 Матюшив С. Пышкинская 375 5255

С В О Д К А
о ходе сдачи хлеба государству, уборки урожая 

и вспашки зяби на 25 сентября
(в  п р о ц ен т а х к  п л а н у )

СООБЩЕНИЕ
Центрального Статистического Управления 

при Совете Министров СССР
О производстве и заготовках молока

Труженики сельского хозяйства 
нашей страны, соревнуясь за до
стойную встречу всенародного 
праздника 40-й годовщины Великой 
Октябрьской социалистической ре
волюции, увеличивают производство 
сельскохозяйственной продукции.

Значительно возросло производ
ство молока. В колхозах и совхозах 
в результате повышения продуктив
ности и увеличения поголовья ко
ров валовое производство молока за 
восемь месяцев 1957 года увеличи
лось на 21 процент по сравнению с 
соответствующим периодом прошло
го года. Колхозы и совхозы Лат
вийской ССР произвели на сто гек
таров сельскохозяйственных угодий 
141 центнер молока. Эстонской 
ССР —  132 центнера. Украинской 
ССР —  122, Молдавской ССР —■ 
108 центнеров.

За этот период лучших показате
лей по производству молока достиг
ли колхозы и совхозы Московской 
области, получившие на сто гекта
ров земельных угодий по 230 цент- 
неров. Калининградской области —  
181 центнер. Ленинградской обла
сти —  179 центнеров. Харьковской 
области —  160 центнеров, Черкас
ской области —  155 центнеров. 
Киевской области —  150 центне
ров, Полтавской области —  136 
центнеров. Краснодарского края —  
105 центнеров.

Хороших результатов в деле уве
личения производства молока до
стигли также многие другие обла
сти. В колхозах и совхозах Калуж
ской области валовое производство 
молока за восемь месяцев 1957 го
да возросло на 41 процент и на сто 
гектаров земли составило 94 цент
нера против 66 центнеров за то же 
время в прошлом году. В Тульской 
области производство молока возрос
ло на 38 процентов и достигло 90 
центнеров на сто гектаров земель
ных угодий против 66 центнеров в 
прошлом году.

В колхозах и совхозах Рязанской 
области валовой надой увеличился 
на 35 процентов и производство мо
лока на сто гектаров сельскохозяй
ственных угодий составило 89 цент
неров против 64 центнеров в прош
лом году.

В результате значительного роста 
производства молока в этом году бо
лее успешно проходят заготовки и 
закупки молока. На 20 сентября 
с. г. заготовлено и закуплено 
16,7 млн. тонн, или на 2,6 или. 
тонн молока больше, чем на эту да
ту в прошлом году. Годовой план 
заготовок и закупок молока в целом

по стране на 20 сентября выполнен 
на 96 процентов.

Досрочно выполнили годовой 
план заготовок и закупок молока по 
всем категориям хозяйств Украин
ская ССР, Белорусская ССР, Мол
давская ССР. Латвийская ССР, Ли
товская ССР. Эстонская ССР и 
Туркменская ССР. В Российской Фе
дерации годовой план заготовок и 
закупок молока выполнили 22 обла
сти, края и автономных республи
ки. Значительно перевыполнили го
довой план Московская, Ленинград
ская, Белгородская, Воронежская, 
Калужская, Рязанская, Тульская, 
Липецкая, Ростовская области и 
Краснодарский край.

Производство масла на предприя
тиях молочной промышленности за 
восемь месяцев текущего года воз
росло по сравнению с тем же пе
риодом прошлого года на 16 процен
тов.

Эти достижения тружеников села 
вселяют уверенность в том, что за
дача, поставленная Центральным 
Комитетом КПСС —  в ближайшие 
годы догнать США по производству 
продуктов животноводства, будет 
успешно выполнена.
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1 Кожевввковсквй 148.2 97.5 28.7 54.1
2 Шегарский 120.0 90.8 29.3 35.7
3 Асввовсквй 112.7 88.8 56.7 52.5
4 Томский 103.6 93.8 61.9 49.0
5 Кривошеинский 101.7 84.8 30.1 30.2
6 Бакчарский 100.5 87.6 47.6 43.9
7 Парабельский 100.5 71.7 33.6 17.1
8 Молчановскнй 88.6 81.3 67.0 47.1
9 П.-Троицкнй 87.1 86.5 25.1 45.4

10 Зырянский 86.6 91,7 32.0 49.2
11 Колпашевский 71.8 71.2 26.4 30.9
12 Чаинский 69.8 75.2 29.5 37.2
13 Парбигскнй 67.7 75.4 64.3 38.7
14 Туганскнй 54.5 78.7 60.4 41.6
15 Пудвнекий 27.1 69.8 40.0 51.6
16 Тегульдетскнй 18.0 67.5 57.2 40.4
17 В.-Кетский 1.0 79.6 61.5 30.4
18 Васюганечий 100.0 60.8 27.8
19 Каргасокскнй 84.2 55.7 7.7
20 Александровский — 58.9 27.2 12.6

ЗА  ДОСРОЧНОЕ ВЫ ПОЛНЕНИЕ ГОДОВОГО ПЛА
НА ХЛЕБОЗАГОТОВОК НА ОБЛАСТНУЮ  ДОСКУ ПО
ЧЕТА ЗАНОСЯТСЯ;

46. ВАШКЕВИЧ Г. П. — шофер автотреста, выпол
нивший задание двух декад на 186 процентов.

47. КОЛХОЗ «СОВЕТСКИЙ СЕВЕР», Парбигского 
района (председатель колхоза тов. Смыков И. II., секре
тарь парторганизации тов. Кайгородов Т. А.), к 20 сен
тября выполнивишй план хлебозаготовок на 100 
процентов.

48. КОЛХОЗ «СЕРП И МОЛОТ», Томского района, 
(председатель колхоза тов. Бобков В. Д., заместитель 
председателя тов. Овчинников В. И., секретарь партор
ганизации тов. Карбышев В. Н.), к 14 сентября выпол
нивший план хлебозаготовок на 102,3 процента.

49. КОЛХОЗ «ПУТЬ К КОММУНИЗМУ», Кожевни- 
ковского района (председатель колхоза тов. Вахла
ков Н. И., секретарь парторганизации тов. Харчен
ко А. Д.), к 10 сентября выполнивший план хлебозаго
товок и сдавший на 20 сентября в порядке госзакупок 
свыше 8.700 пудов хлеба. 23 сентября колхоз закончил 
уборку зернобобовых культур.

50. КОЛХОЗ ИМЕНИ ЛЕНИНА, Кожевниковского 
района (заместитель председателя колхоза, он же сек
ретарь парторганизации тов. Шадрин И. А.), к 1о сен
тября выполнивший план хлебозаготовок и сдавший в 
порядке госзакупок свыше 41 тысячи пудов хлеба. 23 
сентября колхоз закончил уборку зернобобовых куль- 
тур.

51. КОЛХОЗ «КРАСНАЯ ЗВЕЗДА», Асиновского 
района (председатель колхоза тов. Жохов Л. М., сек
ретарь парторганизации тов. Сороквашин Я. С.), к 
15 сентября выполнивший план хлебозаготовок и к 20 
сентября сдавший в порядке госзакупок свыше 7.900 
пудов хлеба.

52. КОЛХОЗ ИМЕНИ СТАЛИНА, Асиновского рай
она (председатель колхоза тов. Масленников В. Б., 
секретарь парторганизации тоь. Лихачев М. X.), к 18 
сентября выполнивший плен хлебозаготовок и сдавший 
в порядке госзакупок свыше 20.100 пудов хлеба.

53. КОЛХОЗ «ВПЕРЕД К КОММУНИЗМУ», Шегар- 
ского района (председатель колхоза тов. Остро
ухое А. В., секретарь парторганизации тов. Шку
рив А. Д.), к 16 сентября выполнивший план хлебоза
готовок, на 19 сентября сдавший в порядке госзакупок 
2.184 пуда хлеба.

54. КОЛЛЕКТИВ КОМБАЙНОВОГО АГРЕГАТА 
з ы р я н с к о й  МТС Зырянского района; ЗАБОР- 
СКИХ И. X. — комбайнер, ЗАБОРСКАЯ И. М. — 
штурвальная, ВЕРЗЕМЗЕКС Ю. П. — тракторист, 
КАРМАНОВСКИИ А. А. — копнильщик. Коллектив 
убрал на 25 сентября 739 гектаров хлеба, в том числе 
515 гектаров лафетной жаткой.

55 ЛЕОНИД ХОДОРЕНКО — комбайнер Чилинской 
МТС, Кожевниковского района, на комбайне С-4 подоб
рал и обмолотил валки с площади 485 гектаров и на
молотил 6.486 центнеров зерна.

56. КОЛЛЕКТИВ к о м б а й н о в о г о  а г р е г а т а
ГЫНГАЗОВСКОИ МТС Шегарского района: КОМАР И. 
— комбайнер, КУПРЯШКИН А. П. — штурвальный, 
ИЛЬИН И. А., ПАНЬКОВ А. М. — трактористы, КУП- 
РЯШКИНА А. И., РУЧЕИКИНА А. Т. — копнильщи
ки. Коллектив убрал на 25 сентября 735 гектаров, в 
том числе 563 гектара лафетной жаткой.

57. РУНГУЛИС Я. Я.—льнотеребильщик Пышкннской 
МТС, вытеребивший за сезон на льнотеребилке ЛТ-7 
115 гектаров, что составляет две с лишним сезонных 
нормы.

58. ИВАНЕНКО А. П.—льнотеребильщик Рыбалов- 
ской МТС Кривошеинского района, вытеребивший за 
сезон на льнотеребилке ЛТ-7 100 гектаров, что состав
ляет две сезонных нормы.

План сдачи сортовых семян перевыполнен
Колхоз «Красный сибиряк». Том

ского района, перевьтолнил план 
сдачи сортовых семян: вместо 3.150 
центнеров сортовых семян сдано

4.200 центнеров.
Сдача сортового зерна продол- 

жается.
П. ЗВОНКОВ.

Х Л Е Б Н Ы Й  поток
Одна за другой в эти дни подхо

дят автомашины к хлебоприемному 
пункту «Заготзерно». Б хорошие 
погожие дни на основной трассе не 
успевает оседать пыль. поднятая 
быстро .мчащимися автомобилями. А 
ночью полосы яркого света фар поч
ти сливаются в один луч.

Хлеб потоком льется в закрома 
государства...

С большим напряжением трудятся 
в эти дни хлебозаготовок шоферы 
Шегарской автороты. На дорогах то 
здесь, то там встречаются машины, 
с левой стороны кабины которых 
полощутся красные вымпелы. Напи
санные на вымпелах цифры: 
«150— 175». «125—150»  указы
вают выполнение шофером пяти
дневного задания на хлебоперевоз- 
ках. Вместе с колхозниками и ме
ханизаторами водители автомашин 
все более усиливают борьбу .за 
хлеб.

И если еще недавно лишь 
3— 4 машины несли на себе 
красные вымпелы, то 15, 16, 17 и 
18 сентября 12 шоферов завоевали

I это почетное право. И имена Михаи
ла Гынгазова, Михаила Зюбанова, 
Виктора Барышникова, Семена Му- 

I дарисова стали известны далеко за 
' пределами Шегарского района. 

Они —  передовики не только среди 
шоферов своей автороты, но и среди 
всех водителей автомашин Томского 
автотреста.

Водитель Гынгазов перевозит 
хлеб из колхоза «Гигант», одним из 
первых в районе выполнившего 
государственный план хлебопоста
вок. Шесть рейсов сделал за сутки 
Михаил Гынгазов, доставив 132 
центнера хлеба в закрома Родины. 
Перевыполнил задание шофер ком
мунист Александр Докшин.

В Шегарской автороте к хлебоза
готовительной кахтании подготови
лись заранее. 70— 80 километров
отделяют полеводческие бригады 
колхозов имени Буденного, «Ленин
ский путь» от хлебоприемного пунк
та. Поэтому на вывозку зерна сюда 
выделены новые автомашины, луч
шие шоферы. Василий Балабушкин,

как и многие другие, держит крас
ный вымпел —  дает 125— 150 
процентов задания.

Предусмотрено состояние дорог. 
Например, в колхозы «Россия», «К 
новым победам», «Путь в коммуниз
му» —  дороги хорошие. А в колхоз 
«Вперед к коммунизму» добраться 
нелегко. Яма на яме, ухаб на ухабе. 
Поэтому для перевозов хлеба из это
го колхоза выделяются лучшие ма
шины, наиболее опытные шоферы. 
Но и они делают рейсы не только в 
этот один К0Л.Х03, а время от време
ни меняются маршрутами.

— Мы создаем одинаковые усло
вия для  ̂всех водителей, — говорит 
секретарь парторганизации авторо
ты тов. Кудряшов.

Кто не знаком с работой шофера, 
ВТО не держал в своих руках штур
вал автомашины, тому трудно су
дить о поистине самоотверженном 
труде шегарских водителей автома
шин. В среднем по всему хозяйству 
автороты машины находятся в рей
сах по 12 часов в сутки. А отдель
ные шоферы не выпускают руля из

нерук по 18 часов. А ведь у нас 
асфальт!

—  Порой так наломает руки, —  
говорит шофер Герасим Егорович 
Иванов, —  что и за штурвал бо
ишься взяться. А зерно везти нуж
но. Мы же знаем, что хлеб —  это 
богатство нашей Родины.

Таких, как Герасим Егорович, в 
Шегарской автороте —  десятки. Это 
тт. Гынгазов, Докшин, Мударисов, 
Зюбанов, Барышников, Балабушкин, 
Кузнецов, Килин, Бондаренко. Кор- 
няков, Кривченко, Казарин и мно
гие другие.

Более 50 машин автороты, почти 
столько же автомобилей колхозов, 
МТС, организаций и предприятий 
Шегарского района заняты на пере
возках зерна. Самоотверженный 
труд шоферов во многом способство
вал победе шегарских хлеборобов, 
досрочно выполнивших план сдачи 
хлеба государству.

М. МАЛЬЦЕВ,
Б. ПИРОЖКОВ.
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S  HoMumeme no Ленинсним премиям 
в области науки и техники 
при Совете Министров СССР

Первый пленум оргкомитета 
Союза писателей РСФСР

Центральное Статистическое У правление 
при Совете Министров СССР.

Возвращение в Москву старых членов КПСР из поездки 
в Германскую Демократическую Росоублику

24 сентября в Москву из поезд
ки в Германскую Демократическую 
Республику возвратилась делегация 
старых членов КПСС, находившаяся 
в ГДР по приглашению Централь
ного Комитета. Социалистической

единой партии Германии. Делегация 
старых коммунистов была, пригла
шена в Германскую Демократиче
скую Республику в ответ на посе
щение Советского Союза в мае —  
июне 8Т0Г0 года делегацией ветера

нов немецкого революционного дви
жения..

Делегацию возглавлял председа
тель Центральной ревизионной ко
миссии КЦее П. Г. Москатов.

(ТАСС).

Комитет по Ленинским премиям в- 
области Науки и техники продолжа
ет прием работ, представляемых на 
соискание Ленинских премий 1958 
года.

Как и в прошлом году, Комитет 
будет рассматривать все представ
ленные работы совместно с круп
нейшими специалистами различных 
отраслей науки и техники и с при
влечением широких слоев советской 
общественности.

1 ноября с. г. прием работ соис
кателей Ленинских премий 1958 
года будет закончен. Все представ
ления, направленные в Комитет по
сле этого срока, будут рассматри
ваться в следующей сессии Комите-

•та вместе с работами соискателей 
Ленинских премий 1959 года.

Для ознакомления широких слоев 
советской общественности с пред
ставленными работами в газете «Из
вестия» после 1 ноября будет опуб
ликован список принятых к рас
смотрению работ с указанием их ав
торов.

Предложения о присуждении Ле
нинских премий, а также все отзы
вы о представленных работах и со
ставе их авторов принимаются по 
следующему адресу: Москва, И-51, 
Неглинная ул„ 29 /14 , Комитет по 
Ленинским прениям в области нау
ки и техники при Совете Министров 
СССР.

25 сентября под председатель
ством Г. Маркова состоялся первый 
пленум оргкомитета Союза писате
лей РСФСР.

С докладом выступил председа
тель оргкомитета Леонид Соболев. 
Он рассказал о большой и сложной 
работе, которую предстоит проде
лать писателям Российской Федера
ции перед своим первым съездом, 
намеченным на 1958 год. и сообщил 
о плане мероприятий оргкомитета.

По докладу развернулась ожив
ленная дискуссия. Выступавшие 
высказывали глубокое удовлетворе
ние по поводу создания писатель
ской организации РСФСР, рассмат
ривая это как новое проявление

заботы^ Коммунистической партии о 
дальнейшем развитии советской ли
тературы.

Пленум избрал бюро оргкомитета 
Союза писателей РСФСР и правле
ние литфонда.

В состав бюро оргкомитета 
РСФСР вошли Л. ([). Соболев (пред
седатель оргкомитета), Г. М. Мар
ков (первый заместитель председа
теля), С. В. Смирнов. С. В. Сарта- 
ков, А. В. Софронов —  заместители 
председателя, Г. Б. Баширов, В. П. 
Катаев, В. М. Кожевников, В. А. Ко. 
четов, Ф. И. Панферов, А. А. Про
кофьев, Н. И. Рыленков, А. А. Сур- 
ков, А. Т. Твардовский, К. А. Фе
дин.

(ТАСС),
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На Снимках слева направо (винший ряд): 
М. А. АГЁЕВА заправщица колхоза «Объеди
нение», А. А. БЙНЯКОВСКЙЙ — иредеедатель 
колхоза имени Карла Маркса, И. А. БАСАЛАЕВ 

комбайнер Томской МТС, Г. В. ВУВЕННОВ — 
шофер Колхоза «Красный строитель», А. Н. ГОР- 
ДЙЕВСКИИ председатель Колхоза «Красный 
строитель», М. С. ГУСЬКОВА — агроном колхо
за «Новый путь», Д, Я ЗОЛОТУХЙН — предсе
датель колхоза «Путь к коммунизму»; (верхний 
ряд): й , А. КУРЕНКОВ бриГаДНр тракторной

бригады Томской МТС, Е. М. КОРОЛЕВА 
комбайнёрка Поросинской МТС, В. В. КОРОЛЕВ— 
шофер колхоза «Объединение», Д. Д. КУТКОВ- 
СКЙЙ ■— заместитель Председателя колхоза 
«Объединение», М. Е. ЛАВРОВ — шофер кол
хоза «Путь К коммунизму», Н. Е. ЛОЖНИКОВ 
бригадир тракторной бригады Поросинской МТС, 
Л. Л. МОЧАГЙН — бригадир полеводческой 
бригады ЛЬ 1 колхоза «Объединение», 
А. Е. МИТЬКИНА — рядовая колхозница колхоза 
«Объединение».

Мы выполнили 
свой долг перед 

Родиной

i
БОРЦЫ ЗА ВЛАСТЬ СОВЕТОВ

Федор Матвеевич ЛЫткин

Сверхплановый 
хлеб~наш  подарен 

Онтнбрю

Впереди еще много работы

Наш Шхоз вродаа государству 
сверх Плана 8.500 пудов хлеба. Мы 
завершаем уборку махорка, карто
феля, овощей, засыпаем семена. Во 
2-й полеводческой бригаде тов. Ка
занцева Очищено на сортировочной 
машине ОС-1 бОО центнеров пше
ницы й 400 центнеров овса. Завер
шается сТрОйТельСТВО семенного 
хранилища емкостьй на 100 тонн.

Сев мы закончили за 10 дней. К 
уборке поДГотовиЛйСЬ хорошо. Свое
временно укомплектовали уборочные 
агрегаты людьмй, самыми трудолю
бивыми и надежными колхозниками.
У нас работали два комбайна С-б И 
два С-4, Уборка велась групповым 
методой. Комбайны работали почти 
круглосуточно. Днем за Штурвалом 
стояли штурвальные, ночью—-ком
байнеры.

Йа ТОЙ хлеб постунал днем и 
ночью, Там была орГаНйЗОваНа круг
лосуточная работа всех механизмов.
На очистке зерна хорошо потруди
лись йолхОвницы Мария Панькова,
Любовь СОйОлова, Елена КаЯйтоно- 
ва, Лина Мельникова, Валентина 
Пономарева, Валентина Бубеннова.

Очищенное зерно сразу отправля- •-гектаров 
ли государству. На току хлеб не за
леживался. В этом большая заслуга 
заведующего токам Николая Макси
мовича Мельникова. Днем и ночью 
он организовывал подработку зерна 
ж отправку его в колхозные и го
сударственные закрома.

Из 1.010 гектаров лафетными 
жатками скошено 300 гектаров. Зер
но ИЗ валков получали сухое, полно
весное, чистое. В 1958 году в ос
новном все хлеба будем убирать 
раздельно.

Сейчас мы готовимся К новому 
1958 году. Тракторная бригада тов. 
Ложникова переключилась на подъ
ем зяби, которой нужно вспахать 
850 гектаров, вспахано 45 гектаров 
залежных земель. Всего в эту осень 
будет поднято 75 гектаров залеж
ных земель.

А. ГОРДИбВСНИЙ,
Првдееватепь колхоза «Крас

ный строитель».
В. САМОЙЛОВ, 

агроном колхоза.

В Этом году Нам Предстояло уб
рать зерновые с площади 2.028 
гектаров 9 комбайнами и 3 Лафет- 
нымй жатйаМй. В среднем на каж
дую машину приходилось Во 169 
гектаров. Даже при выполнении 
дневных норм выработки мы могли 
убрать хлеб самое большее за 1 8 -^  
20 дней, а если бы сумели органи
зовать круглосуточную работу агре
гатов, пустить в ход, все уборочные 
Средства, этот срок можно было бы 
Сократить наполовину.

Но беда в том, что из всех этих 
машин по-настоящему работали 
только четыре. ЁомбаЙнеры Елена 
Ёоролева убрала 400 гектаров, тов. 
Алтухов —  почти 300. Анисимов—  
ЗбО й Астраханцев —  325 гекта
ров. Остальные комбайны много вре
мени потеряли Из-за поломок. Ёрай- 
не плохо подготовили свои машины 
комбайнеры Иван Рябов и Иван Бй- 
бяЕин. Эти ошибки надо учесть.

В этом году у нас хорошо уроди
лась рожь —  в среднем по 16 цент
неров е каждого гектара из 550 

а в четвертой полеводче
ской бригаде тов. Баязитова с 80 
гектаров урожай ржи получили Но 
18 центнеров с каждого. Обработка 
Зерна проводилась на 4 механизи
рованных токах. Это помог
ло в хлебосдаче, а главное — вы
свободило колхозников для 
работ.

Наряду с завершением 
зерновых культур мы закончили 
копку картофеля на площади в 90

других

уборки

гектаров, убрали 50 гектаров махор
ки,

В уборке урожая большую по
мощь колхозу оказали горожане: ра
бочие стройучастка ГРЭС-П, студен
ты медицинского института. 6  ко
роткой газетной статье трудно пере
числить всех отличившихся на 
уборке, но ТТ. Власова А., Ёороле
ва Ю., ХорзОва Т., Рубанова В., Ми
халева В., Евстратову В. и многих 
других надо обязательно отметить. 
Нельзя не похвалить трактористов: 
Анатолия Ёурияйна, Виктора Фи
липпова, Сергея Легких, Вениамина 
Вечера, шоферов: Михаила Лаврова, 
Михаила Чепурнова, Михаила Аксе
нова, Николая Пичугина, Александ
ра Попыхина. Все они работали, ие 
считаясь со временем. Ёолхоз во 
многом обязан им досрочным выпол
нением плана хлебозаготовок.

Впереди у нас еще много работы. 
Две тысячи пудов хлеба мы сдали 
сверх плана.

Ёолхозники решили 8 этом году 
освоить 200 гектаров залежных зе
мель. 30 гектаров вспахано, вспаш
ка остальной части будет закончена 
в ближайшие дни. В 1958 году мы 
наметили расширить посевную пло
щадь на 800 гектаров. Семена На 
эту площадь засыпали.

40-ю годовщину Великого Ок
тября колхозники нашей сельхозар
тели намерены встретить достойно: 
полностью рассчитаться с государ
ством по всем видам натуральных 
и денежных платежей, обеспечить 
теплую и сытую зимовку скота, на
пахать зяби на весь яровой сев бу
дущего года.

М. ПЕТРОВ,
секретарь парторганизации

колхоза «Путь к коммунизму».

Еолхозники нашей сельхозартели 
4 сентября первыми в области вы
полнили план хлебозаготовок. Иначе 
и быть не могло. Урожай получен 
неплохой. Озимой ржи о площади 
300 гектаров мы получили по 15,3 
центнера с гектара, пшеницы —  по 
14,6 центнера с гектара с общей 
площади в 358 гектаров.

Раздельная уборка помогла орга- 
ни.зовать сдачу хлеба государству 
непрерывным потоком. Но надо при
знать, что в этом году раздельный 
способ мы еще применяли с огляд
кой. Все опасались, как бы зерно не 
проросло в валках. Не хватало под
борщиков. Опыт этого года надо 
учесть и на следующую осень так 
организовать дело, чтобы весь хлеб 
в основном убрать раздельно.

Колхоз завершил уборку картофе
ля, ведем Пахоту зяби, готовимся в 
зимовке скота.

М. ЧИРИКОВ, 
председатель колхоза 

«Объединение».

Освоим нынче 
1.200 гектаров
Колхозы, обслуживаемые МТС, за

канчивают уборку зерновых куль
тур, картофеля.

Наряду с уборкой урожая в МТ() 
и колхозах ведется большая подго
товка. к севу будущего года. Трак
торными бригадами поднято около 
4.000 гектаров зяби, освоено более 
800 гектаров новых земель, большая 
часть из них засеяна озимой рожью.

Всего МТС должна поднять 9.600 
гектаров зяби и освоить 1.200 гек
таров целины и залежи под урожай 
будущего года.

Успешно трудится на вепашКе 
зяби тракторная бригада коммуни
ста А. И. Юрастова. Механизаторы 
подняли 536 гектаров зяби и 27 
гектаров целины. В этой бригаде 
разработаны и доведены задания до 
каждого тракториста, что в большей 
мере способствует успешной подго
товке земли к весеннему севу. Трак
тористы ТТ. Сорокой Я. Н., ЮрастОв 
Г. И., Юрастов И. Й. ежедневно пе
ревыполняют установленные зада
ния.

Для освоения новых земель в 
МТС создана специальная трактор
ная бригада, которой руководит 
Опытный механизатор Георгий По- 
пыхин. В этой декаде бригада долж
на раскорчевать 80 гектаров цели
ны.

Обязательство освоить до зимы 
1.200 гектаров будет выполнено.

К. СКОМАРОВСКИЙ, 
директор Поросинской МТС.

Т рудовой 
п о д в и г

л. АБДРАШИТОВ.

Ночью в лесу отчетливо слышен 
каждый звук. Вот скрипит на уха
бах тряской дороги телега, изредка 
всхрапывает лошадь. На телеге двое, 
Вспыхивающий огонек самокрутки 
освещает лицо того, который дер
жит вожжи. Шапка-ушанка надви
н у та’на глаза. Щеки обросли темной 
густой щетиной. Он удобнее уселся 
на телеге и повернулся к своему 
спутнику.

—  Слышь, Витя. Вчера приехал 
с Алтая, из командировки механик 
наш, Прорай. Рассказывал, как там 
хлеб убирают. По ■ семь ' — восемь 
жаток идут в ряд по полю, скаши
вают пшеницу. А через несколько 
дней таким же порядком проходят 
комбайны, собирают валки. Й смот
ришь, раскинулось огромное поле, 
чистое и голое, как арбуз. Какое 
раздолье, сынок. Вот бы где пора- 
ботать-то.

Он тушит цыгарку и погоняет 
лошадь. Это возвращаются домой с 
поля комбайнеры отец и сын Тю- 
менцевы.

Давно работает в колхозе «Серп и 
молот». Томского района, Иван Ни
колаевич Тюменцев. Еще до войны 
окончил он школу комбайнеров, но 
работать пришлось недолго. Нача
лась война, и Иван Николаевич 
один из первых в колхозе ушел на

фронт. За плечами лежал тяжелый 
фронтовой год. когда случилось не
счастье. В одном бою оскол
ками от разорвавшейся мины Тю- 
менцеву раздробило ногу. В роДйОЙ 
колхоз вернулся инвалидом. О ком
байне, разумеется, пока нечего бы
ло и думать. Но сидеть без дела 
Иван Николаевич не мог. «Пойду 
хоть сторожем в мастерскую 
МТС, —  решил он, —  а там видно 
будет».

Тяжело коротать одному длинные 
зимние ночи. Прихрамывая, бродил 
он по мастерской, подолгу задер
живался у станков. Его тянуло к 
машинам. Сторож, конечно, тоже 
нужен, но разве эго работа для ме
ханизатора, руки которого изголо
дались по большому, настоящему 
делу. И вот весной, когда в МТС 
стояли горячие дни подготовки к 
летним полевым работам, он пришел 
к директору и попросил, чтоб его 
перевели на ремонт машины. А 
вскоре, после двухлетнего перерыва, 
вывел в поле свой комбайн.

С тех пор и стал Иван Николае
вич зимой работать в мастерской 
слесарем, а летом на комбайне уби
рать хлеба.

В это лето в колхозах Поросин
ской МТС начали впервые по-на

стоящему применять раздельный 
способ уборки. Комбайнеры, желая 
достойно встретить 40-яетйе Вели
кого Октября, брали повышенные 
обязательства. А Тюменцева, как 
назло, еще е весны больше, чем 
когда-либо, беспокоила 'нога. Хотел 
один сезон посидеть дома, отдох
нуть, но не утерпел.

Прежде всего, надо было хорошо 
подготовить к уборке свой агрегат. 
Комбайн у него новый, в прошлом 
году Тюменцев работал на нем всего 
две недели. Но навесной элеватор 
молотилки длинный и почти вплот
ную нависает над копнителем. По
этому, если в пути попадается лож
бинка или небольшая яма элеватор 
давит на копнитель, часто рвутся 
транспортеры. Иван Николаевич 
укоротил элеватор, он поднялся вы. 
ше и больше уже не задевал копни
тель.

На производственном собрании 
Тюменцев взял обязательство убрать 
450 гектаров хлебов, вызвал на со
ревнование комбайнера В. М. Про
копова.

В поле он впервые выехал вме
сте с сыном Виктором. В прошлом 
году Виктор уже работал штурваль
ным, и теперь у него есть неболь
шой опыт. Иван Николаевич лафет.

ной жаткой скашивал пшеницу, а 
Виктор на комбайне подбирал вал
ки. И с каждым днем оба все боль
ше убеждались в преимуществе раз
дельного способа уборки. Зерно в 
валках хорошо просыхало и его 
прямо с поля, от комбайна везли на 
элеватор, минуя сушилку. Да и ко
сить хлеб можно при обильной росе 
или даже в дождливую погоду. Вот 
и сегодня ночью сильно приморози
ло, а утром выпала роса. В 
шесть часов Иван Николаевич и 
Виктор уже в поле. Быстро подтя
нули крепления, заправили ыотОр 
комбайна. Вскоре подъехали тракто
ристы Василий Петров и Алексей 
Гольцов.

““  Ты, Виктор, поезжай с Голь- 
цевым подбирать на поляну, возле 
нелюбинской дороги, —  распорядил
ся Иван Николаевич, —  а мы о Ва
силием останемся здесь.

Через несколько минут зарокотал 
трактор, и агрегат двинулся по по
лю. Иван Николаевич смотрит, как 
влажные колосья ползут по полот
ну, укладываются в ровные, плот
ные валки.

В труде, в думах о любимом деле 
быстро проходит длинный рабочий 
день. Да только ли день. Иван Ни
колаевич не заметил, как пролете
ло лето и близится к концу уборка 
урожая. Ну, что ж, чем скорее, тем 
лучше. Обязательство свое он вы
полнил. Коммунисту-комбайнеру 
Тюменцеву есть с чем встретить 
40-летие Советской власти. Он 
убрал более 650 гектаров хлеба и 
вышел на седьмое место в соревно
вании комбайнеров области.

Всю свою Короткую, Но яркую 
жизнь большевик Федор Лыткин от
дал великому делу освобождения 
трудящихся.

Родился Ф. М. Лыткин 2 августа 
1897 года в селе Тулун, НижНе- 
Удинского уезда, Иркутской губер
нии, в семье крестьянина-бурята. 
С огромным трудом матери удалось 
добиться приема Федора в Иркут
скую Гимназию. Здесь Ф. М. Лыт
кин принял активное участие в ра
боте нелегальной •социал-демокра
тической ученической организации. 
Под руководством ссыльных социал- 
демократов он изучает марксист
скую литературу, вместе с товари
щами печатает на гектографе под
польный журнал «Наша работа» и 
революционные прокламации, начи
нает писать стихи на политические 
темы.

В обстановке усиливающейся 
жандармской слежки Ф. М. Лыткин 
вынужден был в августе 1915 
года уехать из Иркутска, он посту
пает в Енисейскую гимназию. На 
формирование мировоззрения Ф. М.

 ̂ Лыткина сильное влияние оказал 
■1 находившийся в Енисейске в ссыл- 
’ ке революционер -  профессионал 

большевик А. Г. Перенсон. В стихо
творениях Ф. М, Лыткина 1915 
1916 годов ярко выступает про
тест против царизма, звучит при
зыв к революционной борьбе. В 
Енисейске Лыткин вел пропаган
дистскую работу в Нелегальных 
кружках учащейся молодежи.

27 февраля 1917 года рухнуло 
царское самодержавие. Победа ре
волюции в Йетрограде, Москве и 
других городах центральной России 
послужила сигналом для свержения 
царских властей и в далекой Сиби
ри, В марте 1917 года Ф. М. Лыт
кин редактирует газету «Под зна
менем революции», выпускавшуюся 
союзом учащи.хся г, Енисейска, в 
которой ой отстаивал интересы тру
дящихся. Пламенным призывом к 
борьбе звучали слова его стихо
творения «Гимн революций»:

Вперед, разгневанный народ!
Бушуй, вспененная стихия!
В апреле 1917 года Ф. М. Лыт

кин окончил Енисейскую гимназию 
и в июле приехал в Томск. Пожел
тевшие листы «Дела студента ИФФ 
Лыткина Федора Матвеевича», хра
нящегося в Томском Областном го
сударственном архиве, говорят о 
том, что 4 августа 1917 года он 
был зачислен студентом историко- 
филологического факультета Том
ского университета.

. Ф. М, Лыткин, Войдя в Томскую 
Организацию РСДРП, немедленно 
включается в активную Обществен
ную деятельность: выступает на
собраниях и митингах рабочих и 
солдат, разоблачая антинародную 
сущность буржуазного Временного 
правительства, создает студенче
скую социал-демократическую фрак
цию.

В своих статьях и стихах, печа
тавшихся в газетах «Знамя револю
ция», «Сибирский рабочий», 
Ф. ДытЁин будил гнев народа к тем, 
кто стремился задушить револю
цию, к тем, кто Гнал на смерть 
солдат во имя интересов буржуа
зии. В одном из стихотворений, об
ращаясь к Керенскому, Лыткин пи
сал:

Тиран, предатель и преступник,
Чем удивить ты хочешь мир?..
...Под красным знаменем свободы,
Идя в тюрьму- и на расстрел,
Сметут восставшие Народы
Вас всех, кто мира не хотел.
Деятельность большевиков Сиби

ри развертывалась в сложной об
становке. В ряде городов, в тОЧ 
числе и в Томске, существовали 
объединенные организации РСДР1Е 
куда входили и меньшевики. В 
нача.те сентября 1917 Года томские 
большевики одними из первых 6 
Западной Сибири создали самостоя
тельную большевистскую организа
цию, окончательно порвав организа
ционные связи с меньшевиками. В 
эти дни Ф. М. Лыткин в статьях, 
опубликованных в газете «Знамя 
революции», беспощадно разобла
чал меньшевиков-оборояцев. Он 
принял активное участие в борьбе 
за изоляций меньшевистско-эсеров
ских соглашателей от народных 
масс, за изгнание их из Томского 
Совета рабочих депутатов.

В. ФЛЕРОВ, 
доцентл, кандидат 
исторических наук

В обстановке Подготовки штурма 
буржуазно-помещичьего строя ог
ромное значение имело укрепление 
большевистского влияния в профес
сиональных союзах. Ф. М. Лыткин, 
выдвинутый в центральное бюро 
профсоюзов г. Томска, проводит 
большую работу по организацион
ному укреплению пролетарских 
профсоюзов, настойчиво добивается 
изгнания из руководства профсою
зами меньшевиков и эсеров, око
павшихся в центральном бюро и 
правлениях союзов.

Ф. М. ЛЫТКИН.

При Непосредственном участии 
Ф. М. Лыткина на Твердые больше
вистские Нозиции перешел Один из 
крупных профсоюзов Томска — 
«СвобОДИЫи Труд», ОбЪедийЯВШий 
свыше 1.000 рабоЧйх-стройтелей. К 
Декабрю 1917 года в результате 
напряженной работы Ф. М. Лытки
на, Б. Н. Чепалова, К. А. Василье
ва и других большевиков профсою
зы Томска стали верными помощни
ками большевистской партии в 
борьбе аа укрепление власти Сове
тов.

Деятельность Ф. М. Лытжйна была 
многогранна. Большую работу в 
массах он вел как член исполкома 
Томского Совета рабочих и солдат
ских депутатов. Работая в Томском 
губернском продовольственном ко
митете, он боролся С веерами, пы
тавшимися сорвать снабжение тру
дящихся продовольствием. Федор 
Матвеевич был одним из ведущих 
литераторов-публицистов я пропа
гандистов Томского комитета боль
шевиков, его острые статьи и за
метки без промаха разили предате
лей дела революции — меньшеви- ' 
ков и эсеров. Он был членом ред
коллегии органа Томского губерн
ского Комитета РСДРП(б) — журна
ла «Сибирский рабочий», сыграв
шего большую роЛь в идеологиче
ской закалке партийной организа
ций. Являясь Комиссаром по делам 
печати Томского Совета, Ф. М. Лыт- 
Кин Много сделал по создапйю со
ветского издательства в Томске.

В январе 1918 года,, после роо-
пуска Учредительного собрания, 
меньшевики, эсеры, кадеты развер
нули бешеную антисоветскую кам
панию. Ф. М. Лыткин принял актив
ное участие в разоблачении проис
ков контрреволюционеров, пытав
шихся найти опору среди студентов 
вузов Томска. 21 января 1918 года 
студенческая большевистская фрак
ция провела ' общестуденческую 
сходку, одобрившую роспуск Уч
редительного собрания. Планы 
контрреволюционеров, рассчитывав
ших использовать студентов для 
борьбы с Советской властью, прова
лились.

Установление и укрепление Со
ветской власти в Томске проходило 
в обстановке острой борьбы с контр
революционными силами, объеди
нившимися под флагом областниче
ства.

В первой половине октября 1917 
года в Томске состоялся первый

На снимм: И. Тюменцев.

Областное совещание работников 
промышленности и строительства

25  сентября в областном драма
тическом театре имени В. П. Чка
лова состоялось областное совеща
ние актива промышленных пред
приятий и строительных организа
ций, созванное обкомом КПСС и 
Томским Совнархозом.

С докладом об итогах работы 
промышленности Томского экономи
ческого административного района 
За 8 месяцев 1957 года ж задачах

по досрочному выполнению годового 
плана выступил председатель Сов
нархоза тов. Н. С. Гридин.

В прениях по докладу выступило 
19 человек.

В работе совещания принял уча
стие первый секретарь обкома 
КПСС тов. В. А. Москвин.

Подробный отчет о работе Сове
щания будет опубликован в следую, 
щем номере газеты.

сибирский съезд областников, на£ 
который собрались представителя 
эсеров, меньшевиков, сионистов, ка^ 
детов и прочих буржуазных и мел
кобуржуазных партий, стремивших
ся обмануть трудящихся^ оторвать 
Сибирь от революционной России.

Перед большевиками встала важ
ная задача разоблачения контрре
волюционной сущности областниче
ства, а затем его организационного 
разгро.ма. На областническом съезде 
Ф. М. Лыткин от имени представи
телей Советов и профсоюзов огла
сил заявление, вскрывавшее ан
тинародные замыслы областников.

Победа Великой Октябрьской со
циалистической революции, укреп
ление в Сибири Советской власти 
вызвали бешеную злобу сибирской 
контрреволюции. В Томске в декаб
ре 1917 года был спешно созван 
чрезвычайный съезд Областников, 
открыто высказавший претензии на 
захват власти.

Разоблачая новую вылайку клас
совых врагов, Ф. М. Лыткин в 
статье «Мобилизация буржуазных 
сил в Сибири», онублйковайной в 
газете «Знамя революции», писал, 
что «„.власти революционного на
рода, власти Советов рабочих. Сол
датских и крестьянских депутатов 
съезд областников намерен противо
поставить власть торгово-промыш- 
ленников, кооператоров, Уласть 
киргизской, бурятской и русской 

' буржуазии...»
Ф. М. ЛЬ1ткйй вместе С Н. Н. 

Яковлевым, И. Л. Нахановичем и 
другими членами Томской больше
вистской организации принял ак
тивное участив в разгроме контрре
волюционного областничества. Де
путаты Томского Совета бурными 
аплодисментами приветствовала 
заявление Ф. М. Лыткина о необхо
димости разгона областников. В 
ночь на 2 6 -января 1918 года часть 
членов Контрреволюционного вре
менного облаегного сибирского сове
та была арестована, областнические 
организаций распущены. Разгром 
областничества ускорил процесс 
ликвидации садого государственно
го аппарата в Томской губернии,со
действовал дальнейшему укрепле
нию власти (Советов.

25 Января 1918 года в числе 
Делегатов Томского Совета на; 
II Всёсибирский съезд Советов был 
единогласно избран й Ф. М. Лыт
кин. На съезде Ф. М, Лыткин сде
лал доклад о проекте организации 
советских органов в Сибири. Съезд 
принял разработанное им положе
ние о Советах Сибири. Избранный 
членом президиума Центрального 
исполнительного комитета. Советов 
Сибири («Центросибирь»), Ф. М. 
Лыткин был затем назначен народ
ным комиссаром советского управ
ления Сибири. Все СВОЙ силы от- 

Ф. М. Лыткин укреплению 1 Советов, созданию четко работаю
щего, тесно связанного с массами 
советского аппарата.

Выступление белочехов, спрово
цированное Иностранными империа
листами, прервало мирную созйда- 
тельПуЮ работу. Ф. М. Лыткин ре
дактирует фронтовую газету «Крас- 
HoapMeeH»j  ̂ вдохновлявшую крас
ных бойцов. Героически сражав
шихся е превосходящими силами 
врага в горах у озер.а Байкал. 
Отозванный йз армии по Указанию 
председателя «Центросибири» Н. Н. 
Яковлева в Читу, Ф. М. Лыткин 
проводит огромную работу по ока
занию помощи фронту.

В период развернувшейся борьбы 
с белогвардейщиной пламенные сло
ва поэта-большевика поднимали 
трудящихся на защиту завоеваний 
Великого Октября. Велййой Верой в 
победу над темнымн силами контр
революции, верой В силы народа 
Проникнуто стихотворение «Братья 
коммунары»:

Не в первый день, не в первый
г -С открытой грудью для ударов 
В тревожный час, в последний

ВсМем мы, братья коммунары!
Пусть небо заревом горит.
След городов метут пожары,
Но рать несметная стоит
9а Нами, братья коммунары!

Ло зубов вооруженные полчища 
интервентов и белогвардейцев на
ступали е востока и запада, от
тесняя малочисленные красноармей
ские отряды в район Благовещен
ска, Н, Я. Яковлев, Ф. М. Лыткин 
с группой партийных и советских 
работников решили прорваться на 
север. В тайге, на берегу реки 
Олекмы, в далекой Якутии бело- 
бандиты зверски убили Н. Н, Яков
лева, Ф. М. Лыткина и их товари
щей.

Трудящиеся Сибири Свято Вдут 
память Ф. М, Лыткина — пламен
ного большевика, одного из слав
ных борцов за власть Советов, от
давших СВОЮ Жизнь во ймя Светло
го будущего.

О ш я о тл я ж я л ш с^  т  б я тм е  з а  х л е б

Г  ■

На снимках (слева направо): Г. Д. ПЕТРОВ 
комбайнер Поросинской МТС, М. И. ПЕТРОВ
секретарь партийной организация колхоза «Путь 

к коммунизму», К. С. СКОМАРОВСКИИ — ди-
П( ■■ —   ̂ -------------------ректор Поросинской МТС, В. И. САМОЙЛОВ —

агроном колхоза «Красный строитель», И. Н. ФО- 
ФОНЦЕВ — председатель колхоза «Новый путь», 
М. У. ЧИРИКОВ — председатель колхоза 
единение», А. И. ЮРАСТОВ — бригадир 
хорной бригады № 1 Шроеиаской МТС,

1

to;

«Объ-
трак-
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С О О Б Щ Е Н И Е  Т А С С
в  соответствии с планом боОйоЙ 

подготовки Советской Армии и 
Военно-Морского Флота в Советском 
Союзе были проведены взрЫвЫ 
атомных и водородных зарядов в

рш ияЁ ы х видах воорухбвия, 
Учение войск проходит успешно. 
В целях безопасности населения 

взрывы проводились в безлюдной 
местности и на большой высоте.

Полнее осеещать партийную 
жизнь на страницах районных газет

IV

Все ярче разгораются огни со
циалистического соревнования в 
честь 40-летия Великого Октября. 
Трудящиеся нашей области, как и 
все советские Люди, готовят знаме
нательной дате свои трудовые по
дарки, Напряженной трудовой жиз
нью живут сейчас работники сель
ского хозяйства. Под руководством 
партийных организаций они ведут 
настойчивую борьбу за завершение 
сроков уборки урожая, досрочное 
Выполнение обязательств по сдаче 
и продаже хлеба государству, при
нятых В честь 40-летия Октября, 
претворение в жизнь задачи партии
—  в ближайшие годы догнать США 
по производству мяса, молока я  мас
ла на душу населения.

Партийные организаций накопи
ли немалый опыт организационной 
и политической работы в массах, в 
руководстве социалистическим со
ревнованием колхозников и механи
заторов. Обобщение и распростране
ние этого опыта —“ одна из важ
нейших задач Наших райоиных 
газет.

Молчановская районная газета 
«Социалистический муть» за пос
ледние три месяца Напечатала рЯд 
материалов, рассказывающих о 
жизни партийных организаций кол
хозов и МТС. На страницах газеты 
выступил первый секретарь райко- 

, ма КПСС С. Сысобв СО статьей 
«40-й годовщине Великого Октября
—  достойную встречу».

Секретарь парторганизации кол
хоза «Страна Советов» П. Дима- 
ков рассказал на страницах газеты 
О производственных успехах ком
мунистов сельхозартели, примеру 
которых следуют колхозники.

Газета правильно поступила, на
печатав несколько корреспонденций 
с критикой недостатков отдельных 
парторганизаций в проведении мао- 
собо-политйческой работы и руко
водстве соревнованием на уборке 
уройсая и хлебозаготовках. Поучи
тельна в Этом отношении коррес
понденция о парторганизаций кол
хоза имени Ворошилова.

Эта сельхозартель очень низкими 
темпами вела уборку урожая и 
хлебосдачу. Здесь простаивала тех
ника но вине руководителей колхо
за. йолитическая работа е людьми 
была Ослаблена, в организации со
ревнования имелось много форма
лизма.

Вместе С тем, редакции газеты 
«Социалистический путь» следует 
сделать и серьезный упрек. Редак
ция не имеет четко продуманного 
плана освещения работы партийных 
организаций в период хлебоубороч
ной кампания. В Газете нет мате
риалов об опыте агитационной рабо
ты на уборке, о том, кай нартиЯ* 
ные Организация осуществляют ру
ководство соревнованием на уборке 
урожая и хлебозаготовках.

Медленно ведет уборку урожая 
Туганекий район. Здесь непроизво
дительно используется техника, 
много неорганизованности. Накану
не уборки урожая в машинно-трак
торных станциях не была полностью 
подготорлена техника к раздельной 
уборке хлебов. Казалось бы, что 
районная газета «Ленинский пуТь» 
должна повести решительную борь
бу против недостатков, помочь пар
тийным организациям в наЛалЕйва-

Ёйй соревнования на уборке и хле
бозаготовках. По ЭТОГО Не яронзо- 
шло. Только 14 августа газета за
била тревогу по поводу низких тем
пов уборки, потерь зерна.

Газета стоит в стороне от задач, 
которые сейчас решают партийные 
Организации на селе. Тематика 
партийной Жизни ограничена. За 
последние три месяца в Газете не 
было напечатано ни одного выступ
ления секретаря колхозной партор
ганизации, агитатора, рядового Ком
муниста.

В районе есть немало агитаторов, 
добросовестно относящихся к свое
му делу, многие из них умело ве
дут агитацию. Их опыт заслуживает 
того, чтобы о нем рассказать. Од
нако в освещении вопросов органи
зационной и Политической работы 
газета ограничивается краткими ин
формационными заметками.

Вот кай. например, описала газе
та участив интеллигенции села 
Ново-Архангельска в агитационно- 
массовой работе,

«...Учитель тов. Степанов 
часто проводит беседы о кол- 
хознииами, громкие читни га
зет, рассказывает слушателям 
о ссбытнях, которые произо
шли в советской стране и за 
рубежом...

...Хорошо ведут работу и 
другие агитаторы из числа 
сельской интеллигенции...».

Газета призывает «наладить аги
тационно-массовую работу». Но 
почему Же редакция сама стоит от 
этого 6 стороне?

В июне в районе проходило сове
щание сельских корреспондентов. 
На этом совещании редакция гаво
ты «Ленинский путь» была под
вергнута серьезной критике за пло
хое освещение работы партийных 
организаций колхозов и МТС. С тех 
пор прошло три месяца. К соЖале- 
нйй, редакция ничего не сделала, 
чтобы йснравйть этот недостаток. 
Сошлемся на такой пример.

В мае в с. Наумовке Проходило 
собрание коммунистов парторгани
заций сельхозартели имени Мичу
рина и территориальной. Выло ре
шено объединить эти две парторга
низаций в одну, колхозную. Об 
этом факте газета сообщила С опоз
данием на... три Месяца.

8 сентября в разгар уборки уро
жая и хлебозаготовок газета писала 
О парторганизации колхоза имени 
Мичурина, что она

«...выросла численно, уси
лилось ее влияние на развитие 
всех отраслей колхозного про
изводства, улучшилась массо- 
во-Политичеокая работа.

Сейчас все коммунисты на
ходятся на переднем крае 
борьбы за хлеб»,

Такими сообщённамн не может 
быть и речи о сколько-нибудь серь
езной помощи редакции партийным 
Организациям в налаживании рабо
ты;

Газеты должны быть активными 
помощника ми райкомов партии в 
деле повышения боеспособности 
первичных парторганизаций, повы
шения их роли в производственных 
делах колхозов и МТС, в организа
ции соревнования в честь 40-летия 
Великого Октября.

Приезд дочерей Г* В. Плеканоеа в Москву
в  Москву по приглашению мини

стерства культуры СССР прибыли 
дочери виднейшего деятеля россий
ского и международного рабочего 
движения Г. В. Плеханова —  Евге
ния Георгиевна Вато-Плеханова и

,1идия Георгиевна ле Савуре-Плеха- 
нова, проживающие во Франции.

В Советском Союзе они проведут 
две недели, йобывают в Ленинграде, 
где посетят могилу Г. В. Плеханова 
п дом-музей. (ТАСС).

Опытом делятся

Прантичвеноя шнола пврвдового о пыта

Как МЫ организовали откорм
з о о т е х н и к  к о л х о 
з а  „ С е в е р н о е  с и -  
я н и е “ , Б а к ч а р с к о г о  р а й о н а ,  
т о в ,  П У Ч К О В ,  з а в е д у ю щ и й  
с в и н о ф е р м о й  э т о г о  к о л х о 
з а  то й .  Б О Г А Ч Ё В ,

свиней нартофолом на полих

Еолхоэникй нашей сельхозартели 
одними из первых в области горячо 
откликнулись на призыв партии в 
ближайшие годы догнать США но 
производству мяса, молока и масла 
на Душу населенйя. Мы взяли обя
зательство в 1960 году получить 
на каждые 100 гектаров сельхо.з- 
угодий по 100 центнеров маса И по 
400 центнеров молока, Нет Надобно
сти говорить о серьезности этого 
обязательства.

В колхозе организована борьба за 
ого вынолненне. Производство', мяса 
мы намерены увеличить за Счет 
резкого увеличения погОлОВЬЯ сви
ней и их откорма. По намеченному 
плану в ЭТОМ году мы должны про
извести на каждые 100 гектаров

сельхоаугодий по 36 
центнеров свинины. Это 
значит, нам надо нынче 
произвести 700 центне. 
ров евиного мяса.

В колхозе создано 
две группы откормоч
ников, Первая в 120 

голов (в нее входят откормочники 
б-^8-месячного возраста) и вторая 
60 голов (свиньи старше 8-месяч
ного возраста). Их откорм ведем 
картофелем, который животные са
ми вырывают Из зем.1й и поедают.

Для откорма свиней выделено 9 
гектаров картофеля. На каждую 
группу выдб.ден определенный уча
сток картофельного пола, один —  
огорожен йлектронастухом. другой-— 
обнесен колючей проволокой.

Применяем следующий распоря
док дня. Рано утром выгоняем жи
вотных на картофельное поле, где 
они пасутся до 11 Часов. С l l  до 
3 часов дня —  ̂ отдых. В это время 
подкармливаем свиней мешанкой. О 
3 часов снова выгоняем свиней на 
поле, Где они находятся до 9 часов

вечера.
Ночуют ёвиньи в ноле. На край 

картофелйща мы навозили СОЛОМЫ, 
Б ней животные а  снят.

Каков же результат? Очень хоро
ший. Среднесуточный привес каж
дой свиньи составляет от 600 до 
700 граммов.

Откорм свиней картофелем на по
ле дал возможность резко сократнть 
затраты труда, значительно удеше
вить себестоимость производства 
свиного мяса. На будущий год мы 
будем практиковать этот метод ши
ре.

Правление колхоза решило по
строить летний лагерь для свиней 
на раскорчеванной земле. Но уча
сток надо осушить. Своими силами 
мы это сделать не можем. Надо, что
бы Галкинская МТС помогла нам в 
этом,

ПУЧКОВ, 
ЭООГеХИиИ иолхоза.

БОГАЧЕВ,
Заведующий свинофермой кол

хоза «Северное сияние», Бакчар- 
сиого района.

Дом культуры и жизнь завода
в марте этого года был открыт 

Дом культуры Томского электроме
ханического завода. Это — прос гор
ное, красивое здание. Здесь обшир
ные кино и лекционные залы, биб
лиотека, комнаты для кружковых 
занятий, бильярдная, гостийме, 
подсобные помещения.

Дом культуры имеет все неэЗи- 
димое, чтобы стать центром куль
турной жизни завода, активным по
мощником общественных организа
ций в коммунистическом воспита
нии заводского Коллектива, в его 
борьбе .за выполнение социалисти
ческих обязательств.

Сейчас на заводе широко раз
вернулось социалистическое сорев
нование в Честь 40-летия Великого 
Октября. Завод взял высокие обяза
тельства по росту производитель
ности труда, освоению и серийному 
Производству новых машин и меха
низмов. По Дом культуры мало свя
зан с производственной жизнью за
вода.

Побывав в Доме культуры, не 
узнаешь, чем живут, какие задачи 
решают сейчас труженики заво,да. 
Нет лозунгов, плакатов, отражаю
щих Ход социалистического сорев
нования

Неудовлетворительно поставле.ча 
техническая пропаганда, В плане 
работы Дома культуры намечены и 
консультацни на производственно- 
технические темы, и устные альма
нахи. посвященные вопросам повы
шения производительности труда, и 
демонстрация научно-технических 
кинофильмов. Но план этот не вы
полняется, Лекции на технические 
темы, вечера по обмену передовым 
Опытом и другие мероприятия не 
Нроводятся За Полгода демонстри
ровался лишь один кинофильм на 
производственно-техническую тему.

Несколько месяцев назад было 
решено создать при Доме культуры 
технический кабинет, который бы 
явился базой производственно-тех
нической пропаганды завода. Но 
это решение осталось на бумаге. 
Ответственные за производственно
техническую пропаганду члены 
правления Дома культуры тт. Ги
рев и ГенероНйтомцева совершен
но отстранились от порученного им 
дела.

Несколько лучше обстоит дело с 
кружковой работой. Созданы во
кальный, танцевальный, хоровой, 
драматический кружки, Духовой ор
кестр. школа кройки и шитья, на
чинаются занятия в кружке худо
жественного рукоделия. Коллектив

художественной самодеятельноега 
Дома культуры участвовал в завод
ском, районном и областном фести
валях, на которых часть номеров 
получила высокую оценку.

Иногда Дом культуры Организует 
выступления участников художест
венной самодеятельности в цёхах. 
Но в программе нет номеров, посвя
щенных жизни завода. А какой по
пулярностью могли бы пользовать
ся, например. Частушки, сложенные 
на местные темы! На заводе до Сйх 
пор вспоминают, как со сцены До
ма культуры (при открытии и на 
первомайском вечере) метко раЗИЛИ 
недостатки «тэмзовские частушки», 
сложенные заводским поэтом.

«Созерцательное», недостаточно 
активное отношение коллектива До
ма культуры к ЖИЗНИ завода при
вело к тому, что формы культурно- 
массовой работы здесь еще бедны. 
Чтобы выполнить большой финансо
вый план, Дом культуры увлекся 
показом кинофильмов. Ради демон
страции кинофильмов иногда Из 
плана вычеркиваются культурно- 
массовые мероприятия. Рабочие И 
комсомольцы механосборочного Це
ха говорят: «Нужно снять вывеску 
«Дом культуры», а повесить — 
«Кинотеатр»,

На ваводе много людей, которые 
помогли бы оживить и разнообра
зить работу Дома культуры. Есть 
начинающие литер.аторы, которые 
печатаются в многотиражной газете. 
Почему бы не создать при Доме 
культуры литературный кружок?

Среди рабочих и Инженерно-тех
нического персонала много шахма

тистов, есть и разрядники. В цехах 
устраиваются шахматные турниры. 
Все это проходит помимо ДоМа 
культуры.

фрезеровщик Ахметов, револь
верщики Крамник и Большанин, то
карь Никифоров и многие другие 
увлекаются фотографированием. За
нятия в кружке фотолюбителей 
принесли бы им большую пользу.

Можно привести десятки фами
лий музыкантов, художников, лю
бителей театра, рыбаков и охотни,- 
ков, любителей разведения голубей 
и собирателей Марок и т. п., кото
рые остались вне кругозора работ
ников Дома культуры.

Нет сомнения, что в Доме Куль
туры можно организовать ййтерес* 
ный и содержательный досуг моло
дежи завода.

В работе молодого коллектива 
Дома культуры много трудностей, 
Он еще не выработал свои, Соот
ветствующие местным условиям ме
тоды работы, которые бы позволили 
установить тесную связь с жизнью 
завода. В этом главная беда. 
Ему не хватает помощи опытного 
методиста культурно-массовой ра
боты. Между тем, Дом народного 
творчества не оказывает ему ника
кой помощи. —

Но многое могут сделать ДЛЯ 
улучшения работы сами сотрудйй- 
ки Дома культуры. Им необходимо 
больЬе интересоваться разнообраз
ными запросами тружеников завода, 
глубже вникать в заводскую 
жизнь.

Г. БЕРДЫШЕВ.

В Асино строится ретрансляционная телевизионная станция, ко
торая будет принимать и транслировать передачи Томского теле
центра.

Заканчивается строительство Коробки здания. Остались вйутрей- 
няя и внешняя отделка и затем монтаж аппаратуры.

На снимке: строительство ретрансляционной телевйзиоиной стан
ции я г. Асиио. Фото В. Виноградова.

XII сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

НЬЮ-ЙОРК, 24 сентября. (ТАОС).' 
Вчера на дневном ваоедании продол
жалось обсуждение рекомендаций 
Генерального комитета в отношений 
повестки дня Ассамблеи,

Представитель Венгрии Петер 
Мод Выступил Против включения 
так иазываемого «венгерского во
проса» в Повестку Дня Ассамблеи. 
Ассамблея, сказал он, не имеет 
никакого права обсуждать этот во
прос, поскольку это является нару
шением Устава ООН. Венгерский 
народ отстоял свой завоеваийя, по
давив койтрреволюцйонный мятеж, 
организованный фашистскими эле
ментами.

Против включения в повестку 
дня XII сессии Генеральной Ассамб
леи так Называемого «венгерского 
вопроса» высказался также глава 
советской делегации А. А. Громыко.

Вновь вытаскивая фальшивую 
версию событий в Венгрии, заявил 
А. А. Громыко, инициаторы этого 
грязного дела хотят отравить атмо
сферу на сессий, держать Ассамблею 
в напряжении и таким образом по
мешать установлению спокойной, 
деловой обстановки, необходимой для 
принятия конструктивных решений 
по действительно важным междуна
родным вопросам, ожидающим свое
го разрешения. Они, по-видимому, 
чувствуют себя неловко, если Ас
самблея хоть день, хоть час За
нимается своими настоящими дела
ми. Им нужно, чтобы обстановка в 
Ней была наэлектризована, им Нуж
но держать машину «холодной вой
ны» На ходу, иначе им скучно, иХ 
ко сну клонит. Это все Печально, 
господа делегаты, но это факт.

Если оглянуться назад и вспом
нить, как обстояло дело на преды
дущих оессйях Генеральной Ассамб
леи, то мы убедимся, что вто повто
ряется не раз. Противники между
народного сотрудничества с особым 
усердием выискивают различные 
возможности разжечь страсти, обо
стрить разногласия. И если тем не 
менее в ряде случаев ООН все-Таки 
принимала решения, содействующие 
укреплению мира, то надо прямо 
сказать, что эго нроиеходило вопре
ки стараниям приверженцев «хо
лодной войны».

В заключение А. А. Громыко зая
вил, что делегация Советского Сою
за решительно возражает против 
предложения о включении в повест
ку дня XII сессии Генеральной Ас
самблеи так навываемого «венгер
ского вопроса».

Представитель США Лодж на
стаивал на включении так называе
мого «венгерского вопроса» На том 
«основании», что этот вопрос уже 
обсуждался. Призывая к дальней
шему вмешательству во внутренние 
дела Венгрии, Лодж безуспешно пы
тался отрицать общеизвестные фак
ты О том, что США проводят поли
тику поддержки различного рода 
контрреволюционного сброда с 
целью свержения народных режимов 
в социалистических странах.

В таком же примерно духе высту
пил делегат Англии Нобл,

Делегат Чехословакии В. Давид 
подчеркнул, что ни Генеральная 
Ассамблея, ни Один из ее органов 
не имеют права обсуждать внутрен- 
нне дела Суверенных государств —-  
членов ООН. Инициаторы постанов
ки «венгерского вопроса» заинтере
сованы в дальнейшем разжиганий 
«ХОЛОДНОЙ войны» и перенесении ее 
методов в ООН. Они хотят отвлечь 
внимание Ассамблей от решения 
важнейших международных проблем, 
отравить атмосферу работы Аеоамб- 
леи и тем самым подорвать престиж 
ООН.

Ассамблея 57 голосами включила 
«венгерский войрос» в свою повест
ку дня. Против этого решения го
лосовали 10 делегаций (СССР, Алба
ния, Болгария, БССР, Венгрия, 
Польша, Румыния, УССР, Чехосло
вакия, Югославия). 6 делегаций при

голосовании воздержались. Во вре
мя голосования в зале не приеут- 
ЕтвовМй 9 Делегаций.

Представитель Югославии С. При- 
ца, выступивший по мотивам го
лосования, напомнил, что его деле
гация еще на Х1 Сессии указывала 
на вредные последствия, в которым 
приведет обсуждение «венгерского 
вопроса», тем более, что ни одна из 
непосредственно заинтересованных 
стран не требовала такого обсужде
ния. Сохранение в повестке дня это
го вопроса, продолжал делегат Юго
славии, не может дать никаких по
ложительных результатов и может 
привести лишь к использованию 
дискуссии в целях, не имеющих 
ничего общего с целями ООН. Пре
ния по этому вопросу могут привес
ти лишь к усилению «холодной 
войны» и Помешать решению дейст
вительно важных вопросов. Доказа
тельством правильности этого сооб
ражения служат недавние резкие 
прения ио «венгерскому вопросу», 
которые не нринвели ООН никакой 
пользы. Поэтому, сказал в заключе
ние Прйца, моя делегация голосова
ла против включения в повестку 
Дня XII сессии Ассамблей «венгер
ского Вопроса».

Затем Ассамблея перешла к об
суждению вопроса о представитель
стве Китая в ООН.

С заявлением по вопросу о вос
становлении законных прав КНР в 
ООН выступил глава делегаций Ин
дии Кришна Менон. Он подверг рез
кой критике навязанную делегацией 
США незаконную рекомендацию Ге
нерального комитета не рассматри
вать предложение Индии о предста
вительстве КНР в ООН. Недостойно 
ДЛЯ Генеральной Ассамблей, заявил 
он, на каждой сессии откладывать 
рассмотрение этого важного вопроса.

Представитель Индии внес по
правки к рекомендации Генерально
го комитета. В соответствии с эти
ми поправками восстанавливается 
первоначальное предложение Индии 
—' обсудить на данной сессии Ге
неральной Ассамблей вопрос о пред- 
стаВйтё.ТьсТве КНР в ООН.

Заместитель министра иностран
ных дел Польши Ю. Виневич под
черкнул необходимость быстрейше
го предоставления китайскому наро
ду представительства в Организа
ции Объединенных Наций.

ООН, Продолжал П0|Льский деле
гат, не Может дальше игнорировать 
вопрос о законном представительст
ве Китая. Поэтему польская делега
ция поддерживает пойравку К ре
комендации Генерального комитета, 
предложенную Индией.

Нолвскйй делегат потребовал по
йменного голосования по этому во
просу. ^

Представитель Афганистана на
помнил, что его страна установила 
Нормальные дружеские отношения с 
Центральным правительством КНР, 
и призвал де.легаТОВ Ассамблеи ру
ководствоваться Уставом ООН. обя
зывающим установить дружеские от- 
ношения между всеми народами. На
стало время, сказал он, пригласить 
в ООН Представителей правительст
ва страны, в которой проживает 
четверть населения земного шара.

Представитель Югославии под
черкнул, чте отсутствие подлинных 
представителей КиТаЯ в ООН Затруд
няет выполнение Организацией 
Объединенных Наций ее основных 
функций.

Делегат Югоеаавнн призывал по
кончить с «нереалистическими и 
вредными попытками помешать об
суждению» давно назревшего Вопро
са о представительстве Китая. Юго
славский делегат заявил, Что он ка
тегорически возражает против реко
мендации, принятой Генеральным 
комитетом по предложению США, и 
поддерживает предложение делега
ции Индии.

(Окончание на 4-й стр.).

К 40-летию 
Великого Октября СЛЯВНЫЕ ПОБЕДЫ

До Великой Октябрьской социали
стической революции казахский на
род, Как и многие другие народы 
окраин царской России, находился 
на положении угнетенного. Его 
творческие способности были скова
ны цепями капитализма и феодаль
ных отношений. Промышленность в 
Казахстане почти отсутствовала. 
Сельское хозяйство носило прими
тивный характер. В стране царили 
темнота и невежество.

Последовательное осуществление 
ленинской национальной политики 
обеспечило всестороннее развитие 
экономики и культуры Казахской 
ССР. За годы Советской власти Ка
захстан превратился в республику 
с высокоразвитой промышленностью 
и механизированным социалистиче
ским сельским хозяйством.

Валовая продукция всей промыш
ленности Казахстана по сравнению 
с 1913 годом увеличилась в 36 раз.

Добыча угля возросла 
более чем в 900 раз, 
нефти —  в 12 раз, вы
плавка меди в де
сятки раз.

Наша реснублйка занимает в стра
не первое место по запасам меди, 
свинца, цинка, хрома, ванадия, 
вольфрама и других редких метал
лов, а также минерального сырья 
для химической промышленности. С. 
открытием в Кустанайекой области 
крупнейших в стране Сарбайского, 
Соколовского, Качарского, Аятского, 
Лисаковского и других месторожде
ний железных pyj доля Казахской 
ССР в общесоюзных промышленных 
запасах этих полезных ископаемых 
возросла с Одного до двадцати про
центов. При этом общие запасы раз
веданных железных руд Казахстана 
во много раз превышают рудные за
пасы Урала.

За последнее время в КустанаЙ- 
ском промышленном районе выяв
лен целый ряд буроугольных место
рождений. Тургайский бассейн пре
вышает по своим запасам Челябин
ский Кизиловский буроугольные 
бассейны. Кустанайская область об
ладает также значительными запа
сами бокситов, открытых в Аман- 
гельдинском районе. В Джетыгарвн- 
ском районе найдены уникальные 
запасы асбеста.

Гордостью республики является 
цветная металлургия. Сейчас на 
территории Казахстана известны 
тысячи месторождений руд цветных 
металлов. Многие ив этих место
рождений являются самыми боль-

И. ТАЖИЕВ,
Секретарь ЦК  

КП KaSaxemana

шими в мире. А это 
открывает возможно
сти для строительства 

J крупнейших предприя
тий цветной металлургии.

В Казахстане создается крупная 
Машиностроительная нромышлен- 
йость. Полным ходом идет строи
тельство Павлодарского комбайново
го завода, который будет выпускать 
Комбайнов больше, чем выпускают 
Их в настоящее бремя все заводы 
Союза.

Огромное промышленное и жи
лищное строительство, развернув
шееся в Казахстане, предъявляет 
большой спрос на строительные ма
териалы. В республике имеется 
сырье для производства огнеупоров, 
цемента, стекла и других строитель
ных материалов. Чтобы обеспечить 
за счет собственного производства 
потребности республики, напрямер, 
в цементе, приняты меры к быст
рейшему вводу в действие Семипа
латинского и Чимкентского цемент
ных заводов и к расширению Кара
гандинского цементного завода. На
мечено строительство крупных це
ментных заводов также в Павлодаре 
в Алма-Атинской области.

Дальнейшее развитие получит 
энергетическая база. Выработка 
электроэнергии в Казахстане за пя
тилетие должна увеличиться в 
2,3 раза.

Сельское хозяйство Казахстана 
проделало за годы Советской власти 
гигантский скачок. Раньте оно ос
новывалось на кочевом скотовод
стве. Колхозный строй дал возмож

ность казахскому крестьянству пе
рейти на оседлость. В республике 
имеется 1.743 колхоза, 339 машин
но-тракторных станций, 829 круп
ных зерновых, хлопковых, животно
водческих и овощб-молочных совхо
зов, оснащенных современной пере
довой техникой.

Развернувшаяся после сентябрь
ского Пленума ПК КПСС всенарод
ная борьба за крутой подъем сель
ского хозяйства увенчалась крупны
ми успехами. Особенно большую 
роль в резвом повышении производ
ства зерна в стране сыграло, освое
ние целинных и залежных земель в 
Казахстане. Партия и правительст
во оказали нашей республике ог
ромную помощь. По зову партии со 
всех концов СССР в Казахстан при
были советские патриоты. В корот
кий срок было поднято 20 миллио
нов гектаров новых зе.мель.

В 1956 году труженики сельского 
хозяйства Казахской ССЁ сдали го
сударству свыше миллиарда пудов 
.зерна. А ведь в недавнем прошлом 
Казахстан даже в самые урожайные 
годы сдавал государству не более 
100 миллионов пудов зерна! По 
размерам посевной площади и про
изводству хлеба Казахстан обогнал 
Украину и занял второе место в Со
ветском Союзе.

За выдающиеся достижения в де
ле освоения целинных и залежных 
земель, серьезное увеличение произ
водства и успешное выполнение в 
1956 году обязательств по сдаче го
сударству миллиарда пудов хлеба 
Казахская ССР награждена высшей 
правительственной наградой —  ор
деном Ленина. Свыше 40 тысяч 
тружеников сельского хозяйства на. 
граядены орденами и медалями;

139 работникам присвоено званйе 
Героя Социалистического Труда.

Придавая огромное значение уве
личению производства хлопка, ЦК 
КПСС и Совет Министров Союза 
ССР приняли специальное решение 
об освоении в Голодной отеИй 300 
тысяч гектаров зе.чли, иэ них не 
менее 100 тысяч —  на территории 
Казахстана. Для этой цели развер
тывается строительство каналов и 
других сооружений оросительной 
сети,

Казахстан •—  крупная животно
водческая база на востоке страны. 
По количеству овец он занимает 
второе место, а ПО Ко.дичеству рога
того скота и лошадей третье ме
сто в СССР. Однако в развитии жи
вотноводства у нас имеются круп
ные недостатки. Сейчас труженики 
сельского хозяйства Каза.хстана на
правляют свои усилия на увеличе
ние в 1960 году Но сравнению с 
1955 годом производства мяса в 1,5 
раза, молока —  в 2,2 раза, шер
сти —  в 2,6 раза.

Животноводство, особенно овцевод
ство, является для Казахстана вто
рой целиной. В связи с развитием 
зернового хозяйства значительно 
увеличены кормовые ресурсы. 
Освоение новых земель позволило 
расширить в 1956 году посевы ку
курузы на зерно и силос до 1.850 
тысяч гектаров. В шестой пятилет
ке будет обводнено 43 миллиона 
гектаров земли. В течение 1957—  
1962 годов намечено создать свыше 
200 овцеводческих совхозов. Коли
чество овец в республике уже в 
1960 году увеличится до 32 мил
лионов.

Трудящиеся Казахстана, как и 
весь советский народ, самоотвер
женно борются за претворение в

■жизнь выдвинутой Коммунистиче
ской партией грандиозной задачи—  
в ближайшие годы догнать США по 
производству мяСа, молока и масла 
на душу населения. По примеру пе
редовых хозяйств страны колхозы и 
совхозы республики выявляют до
полнительные резервы и принима
ют новые повышенные обязательст
ва по производству проДу|«гов жи
вотноводства на 100 гектаров сель
скохозяйственных угодий.

На протяжении многих столетий 
в казахской степи царили темнота 
и бескультурье, народ был почти 
поголовно неграмотным. На тысячу 
жителей в Казахстане приходилось 
только 20 человек грамотных. Да и 
Те были выходцы из феодальной 
знати и мусульманского духовенст
ва. На нужды Просвещения царское 
правительство отпускало в год все
го лишь 6,6 Копейки на одного жи- 
те.1Я.

Благодаря неустанной заботе 
Ком.чунистической партии в Казах
ской GCP расцвела культура —  на
циональная по форме, социалистиче
ская^, по содержанию. Б Казахстане 
сейч'^с насчитывается 9.240 обще
образовательных школ, в которых 
обучается 1.300 тысяч человек.

В" республике имеется 25 выс
ших и 128 средних специальных 
учебных заведений. В Казахстане 
насчитывается 86,5 тысячи специа
листов с высшим образованием и 
141,7 тысячи со специальным 
средним образованием. Создание 
кадров народной интеллигенции, в 
том числе из коренной националь
ности —  казахов, —  огромное за
воевание культурной революции.

До Октябрьской революции в Ка
захстане не было ни одного научно

го учреждения. В годы Советской 
власти была создана Академия Ка
захской ССР, объединяющая ныне 
40 научных учреждений, в том 
числе 20 научно-исследовательских 
институтов, способных решать 
сложные вопросы, связанные с 
развитием производительных сил 
республики. Большое место уделяет
ся также изучению и разработке 
проблем истории, языка й литера
туры казахского народа.

В Казахстане около 5 тысяч на
учных работников, из них около 
1.700 докторов и кандидатов наук.

Успехи в развитии социалисти
ческой экономики, народного обра
зования и науки в Казахской ССР 
привели к расцвету духовных сил 
народа, к развитию его поэзии, ли
тературы и искусства.

Произведения Мухтара Ауэзова 
«Абай», Габидена Мустафина «Ши- 
ганак Берсиев», Сабита Муканова 
«Ботагоз», Габита Мусрепова «Сол
дат из Казахстана» и другие изве
стны миллионам читателей Совет
ского Союза.

В настоящее время в Казахстане 
издаются 373 республиканские, об
ластные и районные газеты общим 
тиражом в 1.199 тысяч экземпляч 
ров, а также политические и ху
дожественные журналы. На казах
ский язык переведены и изданы 
многочисленные труды по различ
ным отраслям науки и техники, 
произведения классиков марксизма- 
ленинизма, сочинения классиков 
русской и мировой художествен
ной литературы, книги советских 
писателей.

(Окончание на 4-Й стр,).
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Но ХН сессии Генеральной Ассамблеи ООН
(Окончанне. Начало ва 3-й стр.).

В поддержку предложения Индии 
о включении в повестку дня XII 
сессии вопроса «Представительство 
Битая в Организации Объединенных 
Наций» выступил глава делегации 
СССР А. А. Громыко.

Позиция Советского Союза по во
просу о восстановлении прав Ки
тайской Народной Республики в 
ООН, сказал А. А. Громыко, хорошо 
известна. Мы стояли и стоим за бы
стрейшее решение этого вопроса, 
поскольку всякие дальнейшие про
волочки в этом деле подрывают ав
торитет ООН и ослабляют ее эффек
тивность как международной орга
низации. Именно поэтому делегация 
Советского Союза целиком поддер
живает предложение делегации Ин
дии о включении данного вопроса в 
повестку дня ХП сессии Генераль
ной Ассамблеи.

Против поправок Индии выступил 
делегат Австралии. Он пытался 
оправдать свою позицию тем, что 
Китайская Народная Республика не 
отказалась от «притязаний» на ост
ров Тайвань, являющийся, как из
вестно, китайской территорией.

Американский делегат Лодж при
зывал делегатов не касаться суще
ства вопроса, а ограничиться обсуж
дением только его процедурной сто
роны. Это и естественно, так как 
любое обсуждение существа дела 
неизбежно обнаруживает непригляд
ные маневры США, стремящихся во 
что бы то ни стало не допустить 
законных представителей Китая в 
ООН.

Как и следовало ожидать, Лоджа 
поддержал чанкайшист, который 
повторил избитые утверждения про
пагандистских органов госдепарта
мента США о КНР.

Делегат Ирландии высказался за 
то, чтобы вопрос о представитель
стве Китая был обсужден на ны
нешней сессии Генеральной Ассамб
леи. В решении подобных вопросов, 
сказал он, мы не можем руковод
ствоваться симпатиями и антипа
тиями.

Представитель Англии Пирсон 
Диксон, как и на прошлых сессиях 
Генеральной Ассамблеи, занял в 
этом вопросе, мягко выражаясь, 
двусмысленную позицию. Он заявил, 
что вопрос о представительстве Ки
тая должен быть рассмотрен в ООН, 
но не на данной сессии. Эта форму
ла дает возможность делегату Анг
лии, правительство которого поддер
живает дипломатические отношения 
с КНР, фактически поддерживать 
чанкайшистскую клику в ООН и 
содействовать неприглядным манев
рам США в этом вопросе.

В поддержку предложения Индии 
выступил также министр иностран
ных дел УССР I .  Ф. Наламарчук.

Глава делегации Бирмы У Тан 
заявил, что Бирма всегда выступала 
за то, чтобы Китай был представлен 
в ООН законным китайским прави
тельством. Нынешняя политика не
которых членов ООН, препятствую
щих этому, является вредной и не 
соответствует реальному положению

Делегат Бирмы настаивал на том, 
чтобы Ассамблея обсудила вопрос о 
представительстве Китая в ООН на 
данной сессии.

В поддержку предложения Индии 
выступили также делегаты Чехосло
вакии, Албании, Румынии, Цейлона.

НЬЮ-ЙОРК, 24 сентября. (ТАСС). 
На сегодняшнем утреннем пленарном 
заседании Генеральной Ассамблеи 
продолжалась общая политическая 
дискуссия. Выступили представите
ли Либерии, Англии, Бельгии и 
Уругвая.

Представитель Либерии Г. Ф. Ку
пер заявил, что главным недостат
ком ООН является то, что дебаты в 
этой Организации нередко ведут к 
«углублению разногласий» между ее 
членами.

Купер призывал создать в ООН 
атмосферу терпимости и делового 
обсуждения таких важнейших во
просов, как проблема разоружения и 
ослабления международной напря
женности. Малые страны, сказал он, 
должны играть более значительную 
роль в разрешении таких вопросов.

Коснувшись движения народов 
Азии и Африки за национальную 
независимость, Купер высказался за 
усиление борьбы против колониализ
ма, за достижение порабощенными 
народами свободы и независимости. 
К этому, сказал он, стремятся наро
ды африканского континента.

Министр иностранных дел Анг
лии Селвин Ллойд почти всю свою 
пространную речь посвятил полеми
ке с главой советской делегации 
А. А. Громыко по вопросу о разору
жении и о положении на Ближнем 
Востоке, причем неоднократно при
бегал К бесцеремонному искажению 
позиции Советского Союза. Ллойд 
утверждал, например, что суть вы
ступления Громыко сводится якобы 
к  предложению, чтобы «западные 
страны отказались от оружия, на 
которое они больше всего полагают
ся» (т. е. от атомного оружия), хо
тя Советский Союз нигде и никогда 
не предлагал односторонних мер по 
разоружению, которые не распрост
ранялись бы и на СССР,

Английский делегат утверждал 
также, что речь советского делегата 
будто бы свидетельствует о намере
нии СССР «усилить проникновение 
и подрывную деятельность во всех 
районах, не находящихся под его 
контролем», хотя ни одна буква в 
советских предложениях не дает ос
нований для такого фантастическо
го вывода.

Делегат Англии предпринял , без
успешную попытку доказать «обо
ронительный характер» НАТО и 
других агрессивных военных бло
ков. Он высказался против совет
ской позиции в вопросе о выводе 
войск из Европы, хотя и признал, 
что эта позиция СССР «находит из
вестную поддержку других делега
ций».

После делегата Англин Ллойда на 
утреннем пленарном заседании 24 
сентября выступил министр ино
странных дел Бельгии Виктор Ла- 
рок, посвятивший свою речь защи
те позиции западных держав в воп
росе о разоружении. Жри этом 
бельгийский делегат призывал от
казаться от «устаревшей концеп
ции» национального суверенитета, 
без чего, по его словам, невозмо
жен действительный контроль над 
разоружением.

Выступивший затем глава деле
гации Уругвая Сесар Чарлоне выс
казался за расширение экономиче
ских связей. Он поддержал идею 
создания региональных экономиче
ских союзов, в частности, союза, 
который включал бы ряд стран 
Южной Америки: Аргентину, Брази
лию, Уругвай, Парагвай и Чили. 
Такой союз, сказал он, поможет 
входящим в него странам реконст
руировать свою экономику.

Чарлоне сделал новую вылазку 
против правила единогласия вели
ких держав в Совете Безопасности 
и расхваливал" решение Генераль
ной Ассамблеи по «венгерскому 
вопросу».

Выступлением представителя 
Уругвая закончилось утреннее засе
дание.

НЬЮ-ЙОРК, 25 сентября. 
(ТАСС). В начале вчерашнего днев
ного заседания Генеральной Ассам
блеи продолжалась общая политиче
ская дискуссия. Выступили пред
ставители Доминиканской .респуб
лики и Чехословакии.

Глава делегации Чехословакии 
министр иностранных дел Вацлав 
Давид заявил, что попытки пред
ставителя Англии Ллойда и некото
рых других делегатов одеть НАТО

Славные победы
(Окончание. Начало на 3-й стр.).

До революции у казахов не было 
театров или других видов профес
сионального искусства. За годы Со
ветской власти в Казахстане соз
дано 6 республиканских, 18 обла
стных театров и ряд концертных 
организаций. Исключительно боль
шую роль в развитии музыкальной 
культуры республики сыграл соз
данный в 1933 году Казахский 
музыкальный театр, ныне Казах
ский государственный академиче
ский театр оперы и балета имени 
Абая. В республике имеются кон
серватория, государственная фи
лармония, шесть средних музы
кальных учебных заведений, теат
рально-художественное училище и 
19 музыкальных школ-семилеток. 
Работает киностудия.

Неузнаваемо изменился облив 
ранее убогого казахского аула. 
Вместо жалких глинобитных доми
шек здесь выросли благоустроенные 
колхозные дома, школы, клубы, 
больницы, детские сады и ясли. Се
ла электрифицируются, повсемест
но проводятся радио и телефон.

Подлинную заботу проявляют 
Коммунистическая партия и Совет
ское правительство о здоровье тру
дящихся. До революции в Казахста
не медицинские учреждения состав
ляли единицы. Сейчас в Казахской 
ССР имеется около 1 ^ 0 0  больниц, 
свыше 1.000 амбулаторий и поли
клиник; в республике работает 
около 10 тыс. врачей.

Вместе с расцветом социалистиче

ской экономики и культуры корен
ным образом изменился и духов
ный облив казахского народа. В 
область преданий уходят старые 
предрассудки, феодально-байские пе
режитки, порожденные отсталой 
экономикой и низкой культурой. 
Сегодняшний казах —  это рабочий, 
колхозник и интеллигент, человек 
нередкой советской культуры, ак
тивный строитель коммунизма.

Всеми своими успехами казах
ский народ обязан ленинской нацио
нальной политике Коммунистиче
ской партии, бескорыстной братской 
помощи великого русского народа и 
других народов Советского Союза.

Новым ярким проявлением не
устанной заботы партии об укрепле
нии дружбы народов является осу
ществленная в этом году перестрой
ка управления промышленностью и 
строительством. В Казахстане при
ступили к работе советы народного 
хозяйства в девяти экономических 
административных районах. Респуб
ликанские организации получили 
все возможности для организации 
дальнейшего могучего подъема про
изводительных сил республики.

Под руководством Коммунистиче
ской партии и ее ленинского Цент
рального Комитета рабочие, колхоз
ники и интеллигенция Казахстана 
не жалеют сил. для того, чтобы 
встретить 40-летие Великого Ок
тября новыми успехами во всех об
ластях хозяйственного и культурно
го строительства.

в овечью шкуру не смогут скрыть 
агрессивного характера этого воен
ного блока, особенно в момент, ког
да предпринимаются усилия превр.ч- 
тить Западную Германию в плац
дарм атомной войны против миро
любивых стран.

Касаясь положения на Ближнем 
Востоке, В. Давид подчеркнул, что 
опасность, существующая в этом 
районе, вызывается происками им
периалистических держав. Он наз
вал лицемерием попытки Даллеса и 
Ллойда свалить вину за напряжен
ность на Ближнем Востоке на Со
ветский Союз. В. Давид поддержал 
предложения Советского Союза, на
правленные на обеспечение мира и 
безопасности на Ближнем Востоке.

В. Давид поддержал предложение 
советской делегации по вопросам 
разоружения и прекращения испы
таний атомного оружия. Предста
витель Чехословакии заявил, что 
его страна в интересах достиже
ния соглашения о разоружении го
това дать согласие на проведение 
аэрофотосъемок.

После перерыва Ассамблея возоб
новила обсуждение вопроса о 
представительстве Китая в ООН.

Несмотря на попытки американ- 
ской делегации не допустить об
суждения вопроса о представитель
стве Китая, он фактически уже об
суждается на пленарных заседаниях 
Ассамблеи второй день. Американ
скую делегацию бесит то, что уже 
почти треть членов ООН высказа
лась за включение этого вопроса в 
повестку дня сессии.

Министр иностранных дел БССР 
К. В. Киселев призвал Генеральную 
Ассамблею со всей серьезностью 
отнестись к  внесенному делегацией 
Индии предложению.

Несправедливость и незаконность 
создавшегося положения, сказал он, 
вполне очевидны. Тем не менее, 
определенная группа стран во гла
ве с Соединенными Штатами и под 
их дирижерством продолжает вы
ступать против немедленного вос
становления неоспоримых прав Ки
тайской Народной Республики в 
ООН.

Делегат БССР подчеркнул, что 
противодействие восстановлению 
законных прав КНР в ООН идет 
вразрез с интересами дальнейшего 
укрепления мира и безопасности 
народов. Дискриминация китайско
го народа, сказал в заключение 
К. В. Киселев, будет иметь серьез
ные последствия для нашей орга
низации.

Представитель Эфиопии Дересс 
заявил, что его делегация будет го
лосовать за предложение Индии. 
Отказ от обсуждения вопроса о 
представительстве Китая, сказал 
он, подрывает престиж ООН.

Представитель Венгрии Эндре 
Шик полностью поддержал пред
ложение Индии.

Исходя из принципов мирного 
сосуществования и дорожа прести
жем ООН, заявил делегат Непала, 
мы поддерживаем предложение Ин
дии.

Представитель Болгарии М. Та- 
рабанов осудил маневры США, под
черкнув, что американская делега
ция не хочет допустить обсуждения 
вопроса о представительстве Китая 
потому, что у нее нет никаких ар
гументов, которыми можно было бы 
оправдать позицию США в этом 
вопросе.

В поддержку навязанной Соеди
ненными Штатами рекомендации Ге
нерального комитета о том, чтобы 
Ассамблея не обсуждала вопрос о 
представительстве Китая на нынеш
ней сессии, выступили представи
тели Перу, Малайи и Гватемалы.

В конце дискуссии выступил 
представитель Индии Кришна Ме- 
нон. Он отметил, что прения отно
сительно включения пункта «О 
представительстве Китая в ООН» 
вышли за рамки процедурного об
суждения и вылились в обсуждение 
по существу. Это лишний раз пока
зывает, заявил он, что вопрос на
столько назрел, что должен быть 
включен в повестку дня Ассамблеи 
и обсужден широко и полностью.

Менон указал на нелогичность

позиции делегации Англия в об
суждаемом вопросе. Англия при
знает КНР и имеет с ней дипломати
ческие отношения. Правительство 
Англии признает тот факт, что воп
рос о представительстве Китая в 
ООН должен быть решен, и в то 
же время отказывается сделать это 
на данной сессии.

Вопрос о представительстве Ки
тая, продолжал Менон,  ̂ возникает 
не только в Генеральной Ассамблее. 
Он возникает повсюду, во всех ор
ганах ООН. И это вполне понятно, 
поскольку нельзя решать важные 
международные проблемы в отсут
ствие одной из крупнейших стран 
мира с ее большим влиянием и ши
рокими международными связями.

Настаивая на включении предла
гаемого Индией пункта, Менон по
яснил, что он не требует от всех 
делегаций признания правительства 
Китая. Это дело каждого правитель^- 
ства. Но нельзя игнорировать той 
большой роли, которую играет Ки
тай в международных отношениях, 
и поэтому вопрос о его представи- 
тельстае в ООН должен быть обсуж
ден. Китай поддерживает экономи
ческие отношения с более чем 60 
странами всех континентов мира. 
Как же можно отказывать в обсуж
дении этого вопроса в ООН. Китай 
как государство существовал, суще
ствует и будет продолжать сущест
вовать. За многие тысячелетия ис
тории Китая ни одно правительство 
не имело такого авторитета у народа, 
как нынешнее правительство КНР. 
Оно и только оно обладает всем 
необходимым для того, чтобы вы- 

• полнять обязательства по Уставу 
ООН. Поэтому нельзя из года в 
год саботировать решение вопроса о 
представительстве Китая в ООН.

Менон заявил, что его делегация 
настаивает лишь на своей первой 
поправке к рекомендации Генераль
ного Комитета. Эта поправка заме
няет слова «не обсуждать» словом 
«обсудить», и, таким образом, вос
станавливает первоначальное ин
дийское предложение по этому воп
росу.

Вторично выступивший в дис
куссии делегат США Лодж утверж
дал, что Китайская Народная Рес
публика якобы не является миро
любивым государством. При этом 
он лицемерно назвал себя «другом 
китайского народа».

Затем индийская поправка была 
поставлена на голосование. За нее 
было подано 29 голосов (Афгани
стан, Албания, Болгария, Бирма, 
Белорусская ССР, Камбоджа, Цей
лон, Чехословакия, Дания, Египет^ 
Эфиопия, Финляндия, Гана, Венг
рия, Индия, Индонезия, Ирландия, 
Марокко, Непал, Норвегия, Польша, 
Румыния, Судан, Швеция, Сирия, 
Украинская ССР, Советский Союз  ̂
Йемен, Югославия), 9 делегаций 
при голосовании воздержались 
(Греция, Израиль, Лаос, Ливия, 
Мексика, ЙаКистан, Португалия, 
Саудовская Аравия, Тунис). По
правка Индии была отклонена 43 
голосами, в том числе США, Анг
лии, Франции, Канады, 19 стран 
Латинской Америки, а также боль
шинства стран, входящих в агрес
сивные блоки НАТО, СЕАТО и Баг
дадский пакт.

Ассамблея 47 голосами приняла 
рекомендацию Генерального Коми
тета, навязанную Соединенными 
Штатами. Против этой рекоменда
ции было подано 27 голосов делега
ций, голосовавших за индийскую 
поправку, за исключением Эфиопии 
и Камбоджи. 7 делегаций при голо
совании воздержались (Камбоджа, 
Израиль, Лаос, Пакистан, Португа
лия, Саудовская Аравия, Тунис).

Таким образом, США и идущие у 
них на поводу делегации еще раз 
сорвали решение вопроса о пред
ставительстве Китая в ООН. Для 
этого им пришлось использовать не 
только машину голосования и все 
средства нажима на зависимые от 
них страны, но и прибегнуть к 
процедурному тфюку, который дал 
возможность странам, на словах 
выступающим за признание КНР, 
проголосовать вместе с США факти
чески против признания этих прав.

т

(IjfCH пер&ого атомшого 
реактора 

в Чехословаиаа
ПРАГА, 25 сентября. (ТАСС). 

Чехословацкое телеграфное агент
ство передает, что в ночь на 25 
сентября в Гусинце-Ржежи около 
Праги состоялся пуск первого 
атомного реактора, построенного 
в Чехословакии. Оборудование 
для реактора поставил Советский 
Союз. Советские специалисты по
могали также чехословацким тех
никам и строителям при монтаже 
реактора.

Чехословацкий атомный реак
тор обладает мощностью в 2.000 
киловатт. Реактор обеспечит про
изводство изотопов для ряда на
учных учреждений и для практи
ческого применения.

В настоящее время продол
жается строительство циклотрона 
и ряда других объектов институ
та ядерной физики чехословацкой 
академии наук.

Рост рядов Итальянской 
компартии

РИМ, 24 сентября. (ТАСС). 
Газета «Унита» сообщает, что 
секция христианско-демократиче
ской партии Сан-Джакомо-д’Акри 
(провинция Козенца) в составе 40 
членов целиком перещла в ряды 
Коммунистической партии. Секре
тарь секции Барбачалло заявил, 
что это решение было принято в 
связи с твердым убеждением чле
нов секции, что руководители 
христианско-демократической пар
тии не хотят идти навстречу 
устремлениям трудящихся к со
циальному прогрессу и миру.

В  Н а ц и о н а л ь н о м  
с о б р а н и и  Ф р а н ц и и

ПАРИЖ, 25 сентября. (ТАСС).
Национальное собрание приступи
ло сегодня к обсуждению прави
тельственного законопроекта об 
административно - политическом 
устройстве Алжира.

Докладчик комиссии по внут
ренним делам Ганьер сообщил, 
что комиссия, посвятившая 20 ча
сов рассмотрению законопроекта, 
не смогла сделать никаких выво
дов из-за глубоких противоречий, 
возникавших при обсуждении от
дельных статей.

Поэтому дебаты в Националь
ном собрании будут проходить на 
основе текста законопроекта, 
представленного правительством.

В самом начале заседания на' 
голосование была поставлена ре
золюция об отсрочке дебатов, 
внесенная коммунистической
группой и предлагающая прави
тельству начать переговоры с 
представителями алжирского на
рода. Коммунистическая группа 
выразила таким образом протест 
против того, что изложенный в 
законопроекте - «новый статут» 
Алжира был разработан без уча
стия алжирских представителей. 
Однако эта резолюция была от
клонена большинством голосов.

Дебаты продолжаются.
Сегодня состоялось заседание 

совета министров, на котором 
главе правительства было разре
шено, если это окажется необхо
димым, поставить вопрос о дове
рии.

Американское оружие 
перебрасывается 

в Исрданию через Израиль
ТЕЛЬ-АВИВ. 24 сентября. 

(ТАСС). Обозреватель газеты «Ал 
гамишмар», ссылаясь на сведе
ния, полученные из «дипломати
ческих источников в Иерусали
ме», сообщает, что переброска 
американского оружия в Иорда
нию ос5Чцествляется через север
ную часть Израиля.

Советские предложения отвечают 
стремлениям народов всех стран
ПЕКИН, 24 сентября. (ТАСС). 

Сегодня газета «Жэньминьжи- 
бао» в статье «Надежды челове
чества». посвященной предложе
ниям советской делегации на сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН, 
пишет; эти предложения являют, 
ся еще одним важным шагом Со
ветского Союза, добивающегося 
дальнейшего смягчения междуна
родной напряженности и укрепле
ния всеобщего мира. Советские 
предложения полностью отвеча
ют стремлениям народов всех 
стран, их. насущным интересам.

Принятие проекта советской 
декларации о мирном сосущест
вовании и превращение принципа 
мирного сосуществования во все

общий принцип взаимоотношений 
между странами, отмечает газета, 
еще более способствовало бы 
укреплению всеобщего мира и 
международного сотрудничества и 
в значительной мере разрядило 
бы - международную напряжен
ность.

Предложения Советского Сою
за о частичных мероприятиях в 
области разоружения, о принятии 
государютвами обязательств не 
применять ядерного оружия и о 
прекращении испытаний атомного 
и водородного оружия легко вы
полнимы. Их осуществление под
готовило бы все условия для до
стижения соглашения о всеобщем 
разоружении.

Новая провокация против Сирии
НЬЮ-НСРК, 24 сентября. 

(ТАСС). Агентство Юнайтед 
Пресс передало из Вашингтона, 
ссылаясь на «авторитетные источ
ники», что сегодня государствен
ному секретарю Даллесу вручена 
■турецкая нота, в которой, по сло
вам корреспондента, указывается 
на «необходимость увеличения 
военной и экономической помощи 
Турции» в связи с «положением в 
Сирии». Корреспондент добавля
ет. что военная миссия США в 
Анкаре ведет сейчас переговоры 
относительно увеличения обяза
тельств Турции.

В своем сообщении агентство 
Юнайтед Пресс ставит этот но
вый антисирийский жест в пря
мую связь с недавним заявлением 
Даллеса, утверждавшим, что Си
рия якобы создает «военную угро
зу» для своих соседей.

Злонамеренность этой новой 
антисирийской провокации стано
вится особенно ясной на фоне вче
рашнего заявления премьер-мини
стра и министра иностранных дел 
Саудовской Аравии принца Фей- 
сала, который категорически оп
роверг в Вашингтоне подобные 
утверждения.

Разгул расистов в СШ А  
продолжается

НЬЮ-ЙОРК, 25 сентября. 
(ТАСС). Сообщения печати, по
ступающие из Литл-Рока, пока
зывают, что расистский бунт, 
вспыхнувший в городе, сознатель
но спровоцирован кучкой расист
ских подстрекателей, специально- 
прибывших в Литл-Рок, чтобы 
возглавить действия местных чер- 
носотеетых банд.

Под руководством черносотен
цев расистский бунт в городе 
продолжался и 24 сентября. Хо
тя негритянские дети в этот день 
не присутствовали на занятиях, 
перед зданием школы собралась 
разнузданная толпа расистов. Ху
лиганы угрожали вновь спровоци
ровать массовые беспорядки. В 
различных районах города про
должались нападения белых на 
негров.

Учитывая ситуацию, сложив
шуюся в Литл-Роке, президент 
Эйзенхауэр приказал передать 
национальную гвардию штата 
Арканзас в подчинение федераль- 
ных властей и уполномочил ми
нистра обороны Вильсона по
слать в город войска. В тот же 
вечер, по сообщению агентства 
Юнайтед Пресс, в Литл-Рок были 
перюброшены на самолетах 1.200 
солдат и офицеров 101-й авиаде
сантной дивизии.

Президент Эйзенхауэр, высту
пая в Вашингтоне с речью по ра
дио и телевидению, охарактеризо. 
вал положение в Литл-Роке, как

«серьезное», и признал,, что «в 
этом городе под руководством 
экстримистов-демагогов беспорщ- 
дочные толпы сознательно пре
пятствовали» осуществлению де
сегрегации в школах.

В буржуазных политических 
кругах южных штатов не скры
вают своей ярости по поводу по
пыток правительства прекратить 
расистский террор в штате Ар
канзаса. Эти попытки предприня
ты явно в связи с крайне небла
гоприятными для США отклика
ми во всем мире. Сенатор Джон
стон выступил с заявлением, в 
котором фактически рекомендо
вал губернатору штата оказать 
войскам правительства сопротив
ление с помощью национальной 
гвардии штата. С такими же рез
кими заявлениями выступили 
также губерН(1тор штата Дшорд- 
жиа Гриффин, сенатор Истленд и 
другие.

Опираясь на поддержку такого 
рода политических деятелей, ра
систы вновь активизировали 
свои выступления. Поздно вече
ром 24 сентября, несмотря на 
присутствие в городе войск. в 
одном из отелей состоялось соб.
ранне членов местного расистски

Наго «совета белых граждан», 
собрании раздавались открытые 
призывы к продолжению пресле
дования негров.

ИСПРАВЛЕНИЕ
В газете «Красное Знамя» за j милию секретаря райкома партии 

24 сентября 1957 года в «Доске! по зоне ПоросинскойМТС следует 
почета» доп5пщена неточность. Фа-' читать; Никулин М. И.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 27 сентября ожидается пе
ременная облачность, по крайним 
северо-западным районам .местами 
небольшой дождь, по остальным 
районам без осадков, ветер юж
ный, 5—10 метров в секунду, 
температура воздуха по северным 
районам 10—15 градусов, по 
остальным районам — 14--19 
градусов тепла.

С 28 сентября по 2 октября — 
облачно, с прояснениями, в пер

вой половине периода слабые 
осадки, затем преимущественно 
без осадков, ветер южный, с пере
ходом на северный, 5—10 метров 
в секунду, температура воздуха 
в начале периода ночью 2—7 гра
дусов тепла, днем—  14—19 гра
дусов тепла; в середине и к кон
цу периода похолодание, темпера
тура ночью 1—6 градусов мороза. 
днем — 2 —7 градусов тепла.

Зеки редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Р

Томский драматический театр 
имени В. П. Чкалова

27 сен1Чбря — «Одна*.
2Н с‘-Е1ября — «Вез языка*. 
Начало спектаклей в 8 часов 

вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.
27 сентября — новый цветной 

художественный фильм «Баши 
Ачук». Сеансы: 9, 10-55, 12-50,
2-45, 4-40, 6-35, 8-30, 10-25.

Зал кинохроники.
27 сентября — новые цветные 

документальные фильмы: «По Ве
неции», «В мире красок», «Спут
ники детства». Сеансы: 10, 11-10, 
12-20, 1-30, 2-40, 3-50, 5, 6-10, 
7-20, 8-30, 9-40.

Кинотеатр имени И. Черных.
27 сентября. Большой зал — 

«Баши Ачук». Сеансы; 9-20, 
11-15. 1-10. 3-05. 5. 6-55, 8-50. 
10-40. Малый зал — «Свинарка 
н пастух». Сеансы: 10, 12, 2, 4, 
6 ,  8 .  10 .

Городской сад.
27 сенчября — «Гуттаперчевый 

мальчик». Сеансы) 12, 2, 4, 6, 8, 
10.
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Томскому государственному 
университету требуются: машн- 
ннстка-ротаторщида, уборщицы, 
гардеробщицы, контролер и сто
ляр.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 3

1 октября 1Ш7 года открывается пряеи подпяскя ва 
центральные и местные газеты и журналы на 1958 год.

Подписка будет приниматься всеми конторами и от
делениями связи, подписными пунктами на фабриках, 
заводах, в учреждениях и учебных заведениях, МТС и 
колхозах, а также почтальонами и агентами связи.

Товарищи, своевременно оформляйте оодпвску иа газеты 
и журналы на 1958 год!

т о м с к и й  МАГАЗИН «ГЛАВСПОРТТОРГА» к зимнему 
сезону имеет в продаже: лыжи спортивнобеговые, лыжи дет
ские, крепление лыжное разное, ботинки с приклепанными 
коньками беговые, для русского хоккея и хоккея с шайбой, а 
также другой спортивный инвентарь для зимнего вида спорта.

Имеются костюмы лыжные, спортивный трикотаж, пионер
ское снаряжение, охот-рыболовные принадлежности в фото
товары.

ГРАЖДАНЕ ПОКУПАТЕЛИ! Посетите наш магазин.
Адрес магазина: г. Томск, переулок Батенькова, 3, филиал 

магазина на центральном рынке.

Научной библиотеке Томскогоч 
государственного университета 
требуются; контролер, гардероб
щицы, уборщицы и столяр.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 3. 2—1

Мастерские по ремонту музы
кальных инструментов, радио
приемников, телевизоров пере
ведены с проспекта имени Лени
на, 20, на улицу Герцена, 15.

2 — 1

Обозостронтельному заводу тре
буются на постоянную работу: 
лесорубы для заготовки березово
го кряжа, кузнецы, молотобойцы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Белозерская, 24.

В соответствии с постановле
нием облисполкома и обкома 
КПСС проводится объединение 
техникумов сельскохозяйственно
го, зооветеринарного (бывшего ми
нистерства совхозов РСФСР) и 
зооветеринарного (министерства 
сельского хозяйства РСФСР). 
Объединенный техникум именует, 
ся « т о м с к и й  СЕЛЬСКОХО
ЗЯЙСТВЕННЫЙ ТЕХНИКУМ 
МИНИСТЕРСТВА СЕЛЬСКОГО 
ХОЗЯЙСТВА РСФСР.

Претензии принимаются до 
1 октября 1957 года.

Управлению мебельной и дере
вообрабатывающей промышлен
ности требуются опытные бухгал
теры на самостоятельный баланс.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Батенькова, 3. отдел кадров.

2 — 2

Томской ГРЭС-2 требуются на 
постоянную работу грузчики на 
автомашины.

Обращаться: г. Томск, улица 
Енисейская, 35. 3 —2

Томскому морскому клубу 
ДОСААФ требуются кочегары.

Обращаться; г. Томск, Базар
ная площадь, 3, отдел кадров.

Гр-ка Шарипова Раиса Абду
ловна, проживающая в г. Томске, 
улица Гоголя, 39. кв. 3, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-ном Шариповым Шайхулом 
Шакеевичем.

Дело подлежит рассмотрению в 
Томском областном суде.

Гр-н Карамелин Эмануил Сала- 
монович, проживающий в г. Том
ске, улица Тверская, 17, кв. 2, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Карамелиной Ро
зой Фишилевной, проживающей 
в г. Томске, улица Дзержинского, 
34. кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Ки
ровского района г. Томска.
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